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ASSESSORES – I
Motivado por representação

do Movimento Contra a Corrup-
ção de Piracicaba, o MCCP, lide-
rado por Walter Koch, o Ministé-
rio Público apresentou denúncia
contra o cargo de “Assessor de
Gabinete Parlamentar” da Câma-
ra Municipal de Piracicaba. Em-
bora a ação seja de julho do ano
passado, o assunto tem sido re-
corrente na Casa e deve ter um
desfecho nas próximas semanas.

ASSESSORES — II
Na representação ao Tribu-

nal de Justiça do Estado de São
Paulo, o procurador-geral da Jus-
tiça, Mário Luiz Sarrubbo, funda-
menta que, embora os cargos se-
jam comissionados, ou seja, indi-
cados pelos parlamentares e nome-
ados pelo presidente da Câmara,
eles têm atribuições de caráter téc-
nico e não político. Com base nes-
ta tese, 69 cargos podem ser extin-
tos no Legislativo piracicabano.

ASSESSORES — III
“Da leitura das atribuições

(…) depreende-se que são incum-
bências técnicas, profissionais e or-
dinárias e que, portanto, não re-
vestem a excepcionalidade exigí-
vel no nível superior de assessora-

mento, chefia e direção”, escreve
Sarrubbo. “O ingresso em tais pos-
tos deve ocorrer mediante aprova-
ção em concurso público de provas
ou de provas e títulos”, adverte.

ASSESSORES — IV
O procurador-geral acrescen-

te que o povo de provimento em
comissão do “Assessor de Gabine-
te Parlamentar” não revela o de-
sempenho de tarefas em que reine
a necessidade de fidúcia – ou seja,
de confiança —, “senão atividades
técnicas e burocráticas, devendo
ser preenchidos por servidores
públicos de carreira”, define. O
que se sabe, até agora, é que a
ação é vista com temor na Câmara.

ASSESSORES — V
O Capiau, idoso e cansado, não

é especialista no direito, mas sabe
que, além de trabalhos “burocráti-
cos”, os assessores também atuam
nas atividades políticas dos parla-
mentares, indo a reuniões e even-
tos gerais de mandato. Mas o Ca-
piau também respeita a posição dos
magistrados e sabe que, qualquer
que seja a decisão da Justiça, ela
deve ser cumprida. Aguardemos.

DEBATE
Nesta quinta (23), às 18h, o pro-

grama Pirapop na TV, dirigido por
Edvaldo Brito, organiza um debate
sobre a gestão do prefeito Luciano
Almeida (sem partido). O ano de 2024
está chegando cada vez mais rápido.

APOIO
São várias as manifestações de

apoio de Piracicaba e região para
os desabrigados no Litoral Norte
do Estado, desabamentos, especi-
almente da cidade de São Sebasti-
ão. Fazer o bem faz bem. Ótimo.

vacinação. O destaque para esta
ação está na liberação da Dose de
Reforço (terceira dose) para cri-
anças com idade de 5 a 11 anos
que tomaram a segunda dose há
mais de 4 meses. As outras vaci-
nas liberadas para este sábado
são: primeira dose para crianças
com idade de seis meses a 11
anos; segunda dose para crian-
ças com idade de seis meses e 2
anos que tomaram a primeira
dose há mais de 4 semanas; ter-
ceira dose para crianças com ida-
de de seis meses e 2 anos que to-
maram a segunda dose há mais
de 8 semanas; segunda dose para
crianças com idade de 5 a 11 anos
que tomaram a primeira dose da
Pfizer pediátrica há mais de 8 se-
manas; doses de reforço – tercei-
ra dose para adolescentes entre
12 e 17 anos; terceiras e/ou quar-
tas doses – para pessoas com
mais de 18 anos que tomaram a
última dose há mais de 4 meses.

UBS — A partir das 8h de
sábado, a UBS Caxambu vai aten-
der o público de seis meses a 11
anos e o Crab Piracicamirim aten-
derá adolescentes e adultos. A
SMS reforça que para se vacinar
contra a Covid-19 é necessário
apresentar documento de iden-
tificação com foto, CPF, compro-
vante de residência em Piracica-
ba e comprovante de vacinação
com a última dose. Além disso,
ainda é obrigatório o uso de más-
caras em unidades de saúde,
conforme Decreto Estadual.

Legislativo analisa veto a PLC sobre
critérios de regularização fundiária
Veto do prefeito a projeto de lei complementar que havia sido aprovado pela
Câmara será apreciado pelos vereadores, que poderão acatá-lo ou derrubá-lo

Sexta reunião ordinária de 2023 acontece hoje, 23, a partir das 19h30

Guilherme Leite

Após ter derrubado, na 5ª reu-
nião ordinária, o veto do prefeito
Luciano Almeida ao projeto de lei
226/2022, que institui regime de
transição para os processos de rein-
tegração de posse no município, o
plenário da Câmara analisa outra
manifestação contrária do chefe do
Executivo a matéria já aprovada
pelo Legislativo. A próxima sessão,
a sexta do ano, acontece na quin-
ta-feira (23), a partir das 19h30.

O veto refere-se ao projeto de
lei complementar 13/2022, que
tem um grupo de 13 parlamenta-
res como autor e visa flexibilizar
os critérios para a apresentação de
documentos com a finalidade de
regularização fundiária. Ao vir
para a Câmara, o veto teve seus
aspectos legais analisados pela
Comissão de Legislação, Justiça
e Redação, que emitiu parecer
contrário à posição do Executivo.

A alegação da CLJR é de que o
PLC não se destina a aceitar qual-
quer documento para fins de com-
provação da existência de núcleos
habitacionais, mas, sim, documen-
tos com eficácia comprobatória. A
comissão salienta que a matéria
atende ao interesse público, ao
ampliar os instrumentos de com-
provação para regularização des-
ses núcleos, e que ela não invade
competência de outras esferas go-
vernamentais, estando em con-
formidade com a lei federal
13.465/2017, que trata do tema.

Além do veto, também estão
na pauta da Ordem do Dia um pro-
jeto de decreto legislativo, dois pro-
jetos de resolução, cinco moções e
seis requerimentos em discussão
única e um projeto de emenda à
Lei Orgânica, um projeto de lei
complementar e dois projetos de lei
em primeira discussão. Serão 19
matérias em apreciação pelo plená-
rio, no total (faça o download da
pauta ao final desta notícia).

Entre as moções, a de núme-
ro 30/2023 repudia a Guarda Ci-
vil Municipal e a Polícia Militar
“por constrangerem os vereado-

res e munícipes” que estiveram em
frente à sede do Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto) no
último dia 1º buscando conversar
com o presidente da autarquia
sobre a falta d’água principalmen-
te na região de Santa Teresinha.
Já a moção de apelo 31/2023, di-
rigida ao Governo de São Paulo,
pede criação de “mecanismos efi-
cazes de proteção às mulheres”.

A atualização dos critérios
para a apresentação de projetos
de iniciativa popular estão no
projeto de emenda à Lei Orgâni-
ca 2/2022 e no projeto de resolu-

ção 14/2022, enquanto altera-
ções no tempo de uso da palavra
pelos vereadores, em discussões
durante as sessões, são o objeto
do projeto de resolução 2/2023.

Os trabalhos legislativos po-
dem ser acompanhados, ao vivo,
a partir das 19h30, pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da
Claro/Net e 9 da Vivo Fibra, no
site camarapiracicaba.sp.gov.br/
tv e nos perfis no Facebook e no
YouTube) e pela Rádio Câmara
Web. A Rádio Educativa 105,9
FM inicia a cobertura às 20h.

VacinaPira segue com vagas para imunizar contra Covid
O Departamento de Imuni-

zação da Vigilância Epidemioló-
gica, vinculado à Secretaria de
Saúde de Piracicaba, segue com
vagas abertas para vacinação

contra a Covid-19 que acontecerá
sábado, 25, por meio do site do
VacinaPira. A intenção é ampliar
a vacinação na cidade e dar opor-
tunidade para as pessoas que es-

tudam ou trabalham durante a
semana (crianças, adolescentes e
adultos) consigam se organizar
para receber uma dose do imuni-
zante ou sair do atraso com a sua

Gabriel Albertini

CARNAVAL DOS BLOCOS
Do pré-Carnaval, no dia 4,
até a terça-feira, 21, Piraci-
caba foi tomada pelos blocos
carnavalescos que marca
uma nova fase da folia de

momo na cidade. Ao total, fo-
ram mais de 18.500 pesso-
as que participaram da pro-
gramação realizada pelo Co-
letivo de Blocos e a Semac. A6

Alexandre Nascimento/Selam

CAIPIRANDANDO
A temporada de 2023 do pro-
jeto Caipirandando, desen-
volvido pela Selam (Secreta-
ria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras),

começa neste sábado, 25,
com concentração marcada
a partir das 6h. O percurso terá
20 quilômetros e seguirá até
a cidade de Saltinho. A6
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Coluna Espírita

Toda a humanidade
é pecadora?

Alvaro Vargas

No passado, vários profe-
tas hebraicos fizeram
uma análise bastante crí-

tica da Humanidade. Conforme
o salmista Davi (1040 a.C.), "o
Senhor olhou desde os céus para
os filhos dos homens, para ver se
havia algum que tivesse entendi-
mento e buscasse a Deus" (Sal-
mos 14:2). Posteriormente, Jere-
mias (626 a.C.), reforçou esta crí-
tica: "percorram todas as ruas
de Jerusalém em todas as dire-
ções! Procurem em todos os can-
tos e vejam se podem encontrar
um só homem reto e honesto!"
(Jeremias, 5:1-2). Na era cristã,
o apóstolo Paulo manteve essa
visão crítica: "não há nenhum
justo, nem ao menos um; não há
uma só pessoa que entenda, nin-
guém que de fato busque a Deus"
(Romanos, 3:10-11). Longe de
uma visão apenas pessimista,
tanto os profetas como o apósto-
lo dos gentios apenas constata-
ram o atraso moral em que nos
encontramos. De fato, até hoje,
predomina em nossa sociedade,
a maldade e a falta de religiosi-
dade. Os 2000 anos de cristia-
nismo ainda não conseguiram
alterar significativamente a beli-
cosidade e o egoísmo humano.
Mesmo a Europa, super alfabeti-
zada e sede do maior movimento
cristão, no mundo, não soube
aproveitar eficientemente os ensi-
namentos de Jesus. Aquela região
é marcada por inúmeros confli-
tos bélicos, pirataria, subjugação
e exploração de povos indefesos.
As suas iniquidades assumiram
proporções tão avassaladoras que
na visão profética do Espírito Em-
manuel (XAVIER, F. C. Emmanu-
el, cap. 19), o carma europeu é
demasiado pesado, e o continen-
te será seriamente afetado neste
período de transição planetária
que estamos atravessando.

Embora a vinda do Cristo
tenha marcado a época de maio-
ridade espiritual da Humanida-
de (XAVIER, F.C. A Caminho da
Luz, pelo Espírito Emmanuel,
cap. 12), as religiões instituciona-
lizadas permanecem atreladas
aos seus dogmas religiosos ana-
crônicos e insensatos, cultuando
um Deus antropomórfico e uma
fé fanatizada. Como resultado,
parcela expressiva dos homens
permanece moralmente estagna-
da, não evoluindo espiritualmen-
te e recalcitrando nos mesmos
erros. Felizmente, conforme pro-
metido por Jesus, "não nos dei-
xar órfãos e voltar para nós"
(João, 14:18), ele retornou como
o Espírito de Verdade e nos trou-
xe o Consolador (João, 14:15-26).
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É o Espiritismo, inicialmente re-
velado por Allan Kardec através
da publicação do Livro dos Espí-
ritos em 1857, uma compilação
de mensagens mediúnicas de di-
ferentes médiuns de várias par-
tes do mundo. Esta doutrina fi-
losófica-científica e de base mo-
ral, responde todas as pergun-
tas sobre a nossa origem e o nos-
so destino perante a eternidade.
Consola, pois, esclarece, com base
na fé raciocinada, a nossa origem
e as razões pelas quais existe a
dor e o sofrimento no mundo.

Na visão espírita, Deus nos
criou simples e ignorantes e evo-
luímos através de inúmeras re-
encarnações na Terra e em ou-
tros orbes. Como ainda habita-
mos um planeta de provas e ex-
piações, no qual predominam
indivíduos moralmente atrasa-
dos, é comum a prática de ini-
quidades. Portanto, a análise
dos antigos profetas hebraicos e
do apóstolo Paulo (op. Cit.), es-
tão corretas, considerando o ní-
vel evolutivo da sociedade e as
informações que detinham na
época. Contudo, o aspecto moral
da Terra está se modificando.
Graças às revelações mediúnicas
mais recentes, permitidas por
Jesus devido ao nível evolutivo
que atingimos, sabemos que,
além da Humanidade, o nosso
planeta também está evoluindo,
estando prestes a se tonar um
mundo de regeneração. Isso está
ocorrendo, através do exílio, para
um mundo inferior, das almas
recalcitrantes no mal, em sincro-
nia com a imigração de Espíritos
redimidos no bem, oriundos de
outros planetas, formando gra-
dativamente uma nova socieda-
de, moralmente mais evoluída.
Conforme o Espírito Emmanuel
(op. Cit., cap. 18), "esperemos,
confiantes, a alvorada lumino-
sa que se aproxima, porque, de-
pois das grandes sombras e das
grandes dores que envolverão
a face da Terra, o Evangelho
há de criar, no mundo interi-
or, a verdadeira Cristandade".

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Camilo Irineu
Quartarollo

Após dois anos
de pandemia e
 de quatro feve-

reiros de negacionis-
mo o Carnaval voltou.
Tenho para mim que
o Carnaval é uma fes-
ta bem preparada, de
mutirão, inteiração coletiva, de
muita determinação cultural e,
principalmente, de ser o que se
é, numa dimensão lúdica.

Embora a distração festi-
va, vem a selvageria branca
afrontar a originalidade de
nossa gente com ofensas, dis-
criminação de minorias.

O senador e ex-governador de
Roraima, Chico Rodrigues, cha-
mou os Ianomâmi de primitivos.

Ora, se nossos brasileiros
das selvas são primitivos, deu
merda mesmo - pois os "civili-
zados" falseiam balanços, camu-
flam prejuízos, embutem "jabu-
tis" em emendas insólitas, fal-

seiam documentos e
saibam-se mais o quê!

Na tribo dos "primi-
tivos", como disse o tal
político, o curumim não
aprende a roubar ou le-
var vantagem em tudo
a prejuízo alheio, não
camufla dinheiro no co-
car ou nas partes íntimas
e nem começa a vida se-

xual nos churrascos regados a or-
gias. A iniciação do silvícola é bem
diferente da dos brancos "evoluí-
dos", ele é preparado para ser guer-
reiro, enfrentar a vida respeitando
princípios ancestrais e consoante à
Natureza, não defenestrando cu-
nhatãs, mas reconhecido pela tri-
bo toda pelos seus valores. Nossos
indígenas têm valores humanos e
de sociabilidade. Sem nenhum as-
sédio entre eles, andam nus pela
natureza e com naturalidade, de
colares no pescoço e pinturas nos
corpos, livres, não devem nada a
ninguém. Bonitos com suas penas
coloridas no cocar e grafismos na
pele, a pintura é um ato solidário,

recíproco, de socialização, de fa-
zerem e de se tocarem uns nos
outros, da sua tradição genuína.
Os xamãs e líderes da mata não
precisam de comissões para aba-
far escândalos, nem inserem con-
dições anômalas, particulares,
adendos chamados jabutis, em
texto de acordos consensuais.

Há muita preocupação em se
retirar os invasores da garimpagem
da maior Reserva indígena demar-
cada e rica em ouro e cassiterita,
"alugada" por empresas de minera-
ção! O presidente da comissão cria-
da para tal demonstra mais clemên-
cia com os criminosos que espolia-
ram os ianomâmis extorquindo-os
para lavra ilegal. O ouro não tem

sido uma divisa para o Brasil, em
vista da destruição do meio ambi-
ente, contaminações dos veios
d'água e rios - somente os contra-
bandistas lucram. Chãos de lavras
tornam-se verdadeiras crateras,
aluviões de sedimentos sem possi-
bilidade agricultável, de replantio
ou habitação. O metal sai do país
a contrabando, sem nota fiscal ou
lavado com notas frias, sem ne-
nhum imposto ou lucro à nação,
exportados, deixando a desgraça
bem à mostra pelos indiozinhos
esquálidos, pelados a pele e ossos,
cabelos ralos caindo pelo mercú-
rio bebido do que era seu rio.

Se fossemos aplicar a catego-
ria do que seja primitivismo hu-
mano, esta não cabe aos indíge-
nas, exemplos de caráter, brasili-
dade e originalidade. Primitivos
e selvagens são as pessoas que
delapidam a nação e as florestas.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

O fim da demissão sem justa causa
Rafael Siqueira

Muito se tem
ouvido falar
nesses últi-

mos dias sobre o assun-
to da Demissão Sem
Justa Causa e muitas
pessoas ainda não en-
tenderam o que isso
muda no Regime de
Trabalho e os impactos desse tema.

Em 1996 o então Presidente
da República, Fernando Henrique
Cardoso, assinou o Decreto 2.100/
1996, que suspendeu a aplicação
da Convenção 158 no Brasil.

A Convenção 158 da Organi-
zação Internacional do Trabalho
(OT), foi acordada na 68º Confe-
rência Internacional do Trabalho
ocorrida em Genebra em 1982 e
normatiza dispensas de colabora-
dores, proibindo as demissões in-
justificadas. A convenção conside-
ra justificadas apenas aquelas ba-
seadas na capacidade ou no com-
portamento do empregado ou nas
necessidades financeiras ou de
funcionamento da empresa.

Com a assinatura do Decreto
em 1996, o empregador pode dispen-
sar um funcionário, sem precisar in-
formar o motivo de tal dispensa, o
que levou a Contraf (Confederação
Nacional dos Trabalhadores na Agri-
cultura) e CUT (Central Única dos
Trabalhadores) entraram com uma
ADI (Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade) contra o decreto de FHC.

Na ação, justificou-se que não
era competência do Presidente da
República assinar o Decreto e que
a decisão de sair ou não da Con-
venção deveria ser do Congresso
Nacional. O julgamento da ADI
pelo Supremo Tribunal Federal co-
meçou em 2003, e sofreu diversas
interrupções por pedidos de vista
dos ministros. Ele foi novamente

paralisado em 2022.
Como um novo prazo
regimental para pedidos
de vista entrou em vigor
em 1º de fevereiro deste
ano, estabelecendo prazo
de 90 dias úteis para que
os pedidos sejam devolvi-
dos é provável que o jul-
gamento seja concluído
até a metade deste ano.

Caso seja julgado procedente
pelo STF, com entendimento de que
esta decisão deve ser do Congresso,
o Decreto assinado pelo ex-presi-
dente Fernando Henrique Cardoso
perderá efeito. Admitir a ADI impli-
ca declarar inconstitucional o cita-
do decreto de FHC, e, consequente-
mente, aplicar a convenção 158 no
Brasil. A ação também pode ser aca-
tada apenas parcialmente, que sig-
nificaria o envio do decreto para
apreciação do Congresso Nacional,
ainda sem prazo. Por outro lado, a
rejeição da ADI significa rejeitar,
também, a aplicação da 158.

Com isso, se o julgamento for
pela inconstitucionalidade do De-
creto do então presidente, a de-
missão que atualmente não é jus-
tificada pelo empregador, deverá
ser esclarecida. A Convenção 158
é baseada no princípio da justifi-
cativa. Significa que todo empre-
gador tem que dizer porque está
dispensando aquele trabalhador.

Hoje o empregador pode sim-
plesmente dispensar o empregado
arbitrariamente sem dizer o por-
quê. A Convenção 158 fala exata-
mente sobre isso. O empregador
tem direito a extinguir o contrato
de trabalho, mas deve falar o por-
quê está fazendo isso. Não precisa
ser uma justa causa ou um moti-
vo disciplinar. Não é que só pode
ser demitido por justa causa. A
própria Convenção 158 fala que
esses motivos podem ser em razão
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do comportamento, desempenho
ou mesmo motivos financeiros ou
tecnológicos da empresa, por
exemplo. A convenção garante a
obrigatoriedade de dizer o motivo
pelo qual o empregador está pon-
do fim ao contrato de trabalho.

Muitas "Fake News" surgiram
com o tema, com o intuito de con-
fundir a população dizendo que os
trabalhadores perderiam benefíci-
os como acesso ao FGTS e Seguro
desemprego. A demissão por justa
causa não é a mesma coisa de de-
missão com causa justificada. A
Convenção 158 apenas prevê que a
empresa justifique o porquê da de-
missão, e neste caso, o trabalhador
tem direito a todos os benefícios e
recursos previstos na Consolida-
ção das Leis do Trabalho (CLT).

O que se especula é se as em-
presas, com a dificuldade de jus-
tificar o fim do contrato de traba-
lho, passem a exigir mais qualifi-
cações na hora das contratações,
com o foco em evitar demissões.

Ainda é preciso aguardar
o julgamento do Supremo Tri-
bunal Federal, que após 25
anos, deve concluir o caso.

———
Rafael Siqueira, Adminis-
trador de Empresas, As-
sessor Parlamentar, Espe-
cialista em Administração
Pública, Pós Graduando
em Direito Público e alu-
no do curso de Justiça da
Harvardx University.

O que diria Luiz de Queiroz?
Jairo T. Mendes Abrahão
 

Outro dia, aliás, dia 02 de
fevereiro, dia de Iemanjá,
Rainha dos Mares, redigi

um texto sobre uma figueira, não
uma figueira qualquer,  mas uma 
que poderia ter sido plantada por
Luiz Vicente de Souza Queiroz, uma
vez que, ali, era a Fazenda São João
da Montanha, de sua proprieda-
de, que, aliás, seria doada ao Esta-
do de São Paulo para que, nela, fos-
se construída uma Escola Agríco-
la, cuja fundação se deu em 1901. 
No início dos anos trintas o queri-
do e saudoso Felipão, Felipe Wes-
tin Cabral de Vasconcelos foi con-
tratado como Professor de Horti-
cultura e viria ser o primeiro Pro-
fessor Catedrático de Horticultu-
ra.  Hoje é a Escola Superior “Luiz
de Queiroz”, Templo do Saber e da
Ciência Agropecuária do Brasil!

Na primeira metade do sécu-
lo passado aquele Professor, tra-
balhando no desenvolvimento do
Projeto Paisagismo do Parque da
Escola, criado por Arsène Putte-
mans, paisagista belga contrata-
do para esse fim, definindo o ma-
terial vegetal e sua localização,
junto ao Pavilhão de Horticultu-
ra, plantou, entre outras, uma Fi-
cus elástica L., belíssima e fron-
dosa, devidamente afastada do

prédio, em função de seu desen-
volvimento aéreo e subterrâneo.

Passados 92 anos, a planta,
belíssima, verdadeiro Monumen-
to da Mãe Natureza, havia se tor-
nado um incômodo para membros
da Comunidade. O que fazer?  A
Comissão Técnica de Manejo do
Parque Felipe Westin Cabral de
Vasconcelos convocou reuniões,
a partir de setembro de 2022. A
resolução saiu em 05/12/2022.
Coincidência estranha, período de
férias escolares! A Comissão Téc-
nica de Manejo do Parque, jun-
tamente com os Departamentos
envolvidos (Departamento de Ci-
ências Biológicas e Departamen-
to de Produção Vegetal) decidiu
pelo sacrifício (supressão) da Fi-
gueira! Os motivos alegados:

1-   Quedas de galhos da-
nificando carros de membros
da Comunidade.

2-   Tem causado, ao lon-
go do tempo, problemas estru-
turais do Pavilhão.

3-   A figueira condicionou
“microclima total (?) (“em con-
trapartida”) .

Pasmem!
Argumentos válidos contra

isso são fáceis! Quanto ao primei-
ro: até parece que há deficiência
de locais para estacionar na
Esalq! Basta proibir o estaciona-

O volume daO volume daO volume daO volume daO volume da
água-gelo éágua-gelo éágua-gelo éágua-gelo éágua-gelo é
maior do quemaior do quemaior do quemaior do quemaior do que
o volume dao volume dao volume dao volume dao volume da
água-líquida!água-líquida!água-líquida!água-líquida!água-líquida!

mento ali! Aposentei-me há cerca
de 30 anos no Departamento de
Produção Vegetal e, naquele tem-
po já se falava e em bolsões de
estacionamento! Nunca fizeram!

A propósito do item 2, o único
razoável, vou fazer uma digressão.
No ano de 1949, vejam bem, pri-
meira metade do século passado!
Eu fazia o Curso de Admissão ao
ginásio, em Brazópolis, MG. Na-
quele tempo não havia “fake news”.
Meu pai, Tufir Abrahão era, possi-
velmente, o único cidadão brazo-
polense que assinava 3 jornais: O
Brazópolis, semanal; O Jornal, do
Rio de Janeiro e o Estadão, diári-
os, portanto éramos bem informa-
dos, e tínhamos rádio (um Philips,
Matador, excelente). Pois bom, na-
quele ano chegou a notícia de que
 nos Estados Unidos um grande
edifício estava adernando. Em al-
gum tempo tombaria sobre outros
menores, uma tragédia incalculá-
vel! Uma comissão de engenheiros
foi formada para resolver a ques-
tão. Após alguns dias noticiou-se a
solução: o grupo, depois de muito

raciocínio (a capacidade de se esta-
belecer relações entre conhecimen-
tos) comunicou a solução, que era
injetar grande volume de água ao
solo sob o prédio e congelá-la! O
volume da água-gelo é maior do que
o volume da água-líquida! Por fa-
vor não me peçam detalhes! Conse-
guiram salvar o prédio e a cidade
da tragédia! Esse item é o único mais
razoável. Será que não existe uma
solução, física, para proteger o pré-
dio, ou será que na USP não exis-
tem Engenheiros capazes? Quanto
ao item 3, reconheço não saber do
que se trata, mas, se é contraparti-
da é contra o projeto destrutivo!

Enfim, não adianta chorar,
pois, como disse Camões no
Canto lll da maravilhosa “Os
Lusíadas” “Inês é morta”!

Resta-me dúvida atroz: o que
diria Luiz Vicente de Souza Quei-
roz, Patrono de nossa Gloriosa
ESALQ? E nosso tão querido Feli-
pão, primeiro Professor Catedráti-
co de Horticultura e o plantador
da  imponente  Ficus elástica L ?

———
Jairo T. Mendes Abra-
hão, Professor Titular
da Esalq-USP

P.S. Este texto foi escrito após
recebimento de  informações
da Prefeitura do Campus

Alex de Madureira

Fui testemunha, na
semana passada,
da assinatura de

um convênio entre o Es-
porte Clube XV de No-
vembro e uma empresa
ligada ao Banco BTG-
Pactual, para a cons-
trução de um novo mo-
mento da história do
time do coração dos piracicabanos,
paulistas e brasileiros. Agora, na
condição de assessor especial da di-
retoria, convite feito pelo presidente
Luiz Guilherme Schnoor, que mui-
to me honrou, alinho-me aos que
acreditam neste momento, na opor-
tunidade para que o XV cresça, con-
solide-se nas suas estruturas admi-
nistrativa e financeira, mas, espe-
cialmente, dentro de campo.

Foram-se os tempos de ale-
grias imaginárias proporcionadas
por presidentes que enchiam os
porta-malas dos carros com di-
nheiro vivo e saiam pelas estra-
das paulistas e brasileiras em bus-
ca de grandes jogadores para vi-
rem atuar no clube, como Romeu
Ítalo Ripoli e Humberto D´Abron-
zo. Nessas épocas, os atletas
passavam por aqui e competiam,
às vezes muito bem, outras nem
tanto, depois voltavam para seus
recantos, deixando boas ou más
impressões à imprensa, à tor-

cida e aos demais co-
legas de profissão.

Já tivemos uma par-
ceria desastrosa, com a
TAM (Transportes Aére-
os de Marília), cujo en-
tão mandatário, o Co-
mandante Rolim Amaro,
igualmente muito bem
sucedido financeiramen-
te, tentou colocar o clube
num novo patamar. Po-

rém, ficou marcado por trocar as co-
res zebradas da nossa camisa pelo azul
e o vermelho da sua empresa. Uma
passagem que não deixou sauda-
des aos torcedores, nem a cidade.

Contudo, hoje os tempos são
outros. O XV tem cerca de 1.200
sócios em uma cidade de 450 mil
habitantes, o que é pouco. Destes,
apenas 102 foram votar nas últi-
mas eleições para o Conselho do
Clube, muito pouco também. Te-
mos um público médio que gira
entre 2.500 a 3.000 torcedores em
dias de jogos, mais ou menos em-
polgados para ocuparem um está-
dio que não é do clube, mas do
município. A arena foi construída
para 18 mil espectadores, entre-
tanto, esteve lotada apenas em
momentos e jogos muito especiais.

As administrações municipais
e algumas poucas empresas são
parcerias constantes do clube. Isso
em uma cidade rica e diversificada
nos seus campos industrial e co-

XVXVXVXVXV, honrando, honrando, honrando, honrando, honrando
sua tradiçãosua tradiçãosua tradiçãosua tradiçãosua tradição
de 110 anosde 110 anosde 110 anosde 110 anosde 110 anos
de existênciade existênciade existênciade existênciade existência

mercial, de onde poderiam vir apoi-
os mais significativos. Uma lei apro-
vada lá atrás pela nossa Câmara
de Vereadores Municipal, faculta
ao torcedor doar R$ 1,00 nas con-
tas de água, com arrecadações
modestíssimas todos os meses.

Diante desse cenário, portan-
to, é muito bem-vinda a perspecti-
va da criação de uma nova Socie-
dade Anônima do Futebol para o
XV, que consiga trazer recursos
externos, capazes de nos ajudar a
enfrentar reformas e manutenções
essenciais no "Barão", oferecer me-
lhores condições profissionais para
formação de atletas das categorias
de base e, em especial, fazer com que
o time da cidade, e de todos nós,
possa voltar a atuar de forma mais
eficiente nos campeonatos que dis-
puta, honrando sua tradição de 110
anos de existência. Uma das chaves
para isso é fixando os atletas reve-
lados e disputando as primeiras
posições nos campeonatos.

Diante destes novos desafios,
coloco-me à disposição, bem como
o meu mandato de deputado esta-
dual, da diretoria do clube e dos
torcedores, para ser um interlocu-
tor junto ao Governador de São
Paulo e a outras instâncias cabí-
veis. Espero contribuir para abrir
outros contatos, portas e possibili-
dades, e assim, ajudarmos a viabi-
lizar este novo momento histórico
do time. Na torcida para que ele
seja bem sucedido e que possamos
comemorar, do fundo das nossas
emoções, o "Gooolll do XV", que
todos temos o privilégio e a ale-
gria de gritar nos dias de jogos.

———
Alex de Madureira, de-
putado estadual (PL)

SAF do XV, um novo capítulo na história
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Roteiro turístico noturno
será nesta sexta-feira, 24
Atividade que deveria ter acontecido no dia 3/02 foi adiada devido às chuvas

VIGILÂNCIA
Diante da recente confirma-

ção de casos de Influenza Aviá-
ria de Alta Patogenicidade
(IAAP - vírus H5N1) em aves
silvestres na Argentina e no
Uruguai, o ministro da Agricul-
tura e Pecuária, Carlos Fávaro,
reforçou que o Brasil continua
livre da doença, mas está au-
mentando o status de vigilância.
A influenza aviária, também co-
nhecida como gripe aviária, é
uma doença viral altamente con-
tagiosa que afeta principalmente
aves domésticas e silvestres.

MAIS INTEGRIDADE
O Ministério da Agricultura

e Pecuária (Mapa) fez a entrega,
do Selo Mais Integridade 2022/
2023 para empresas e cooperati-
vas do agronegócio que adotam
práticas de integridade com en-
foque na responsabilidade soci-
al, sustentabilidade ambiental e
ética. A cerimônia foi no auditó-
rio da Apex-Brasil e  transmitida
pelo canal do Mapa no Youtube.
Foram premiadas organizações
do setor agropecuário, sendo que
11 receberam a premiação pela
primeira vez, representada pelo
Selo Verde, e 16 alcançaram a
renovação do certificado, repre-
sentada pelo Selo Amarelo.

PLATAFORMA
O Observatório da Agrope-

cuária Brasileira lançou a Pla-
taforma de Relatórios Dinâmi-
cos com o objetivo de facilitar o
acesso dos usuários que buscam
informações sobre a agropecu-
ária brasileira. Dentro da nova
página, é possível adquirir da-
dos compilados, de maneira
agregada e descomplicada, com
a utilização de filtros e com a
possibilidade de realizar consul-
tas por localidade e período.

REORGANIZAÇÃO
As recentes mudanças no

Ministério de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento foi um
dos assuntos tratados na reu-
nião ordinária da Frente Parla-
mentar da Agropecuária (FPA).
Os deputados e senadores da
bancada abordaram, também, a
suspensão das linhas de finan-
ciamento do agro pelo Banco
Nacional de Desenvolvimento
Econômico e Social (BNDES) e
demais medidas provisórias
que devem impactar o setor.

ORGÂNICOS
As medidas de isolamento

social implementadas durante a
pandemia acabaram por afetar
diversos setores da economia em
todo o mundo. Neste cenário, o
segmento dos orgânicos foi um
dos mais atingidos pelos refle-
xos da crise global. "Os alimen-
tos orgânicos perderam merca-
do, inclusive na Europa. No Bra-

sil, empresas que detinham uma
parcela elevada no mercado
mundial de açúcar orgânico, por
exemplo, também foram preju-
dicadas", afirmou a diretora da
Sociedade Nacional de Agricul-
tura (SNA), Sylvia Wachsner.

SETOR LEITEIRO
A Confederação da Agri-

cultura e Pecuária do Brasil
(CNA) apresentou as pautas
prioritárias do setor leiteiro e
debateu o atual cenário da ati-
vidade, durante reunião com a
deputada Ana Paula Leão (PP-
MG), em Brasília. Os represen-
tantes da CNA traçaram um
panorama da produção leiteira
e falaram sobre os desafios
para os produtores, como a alta
dos custos de produção que têm
prejudicado o setor, provocando
um déficit de mais de 1,4 bilhão
de litros na captação de leite.

AGRISHOW 2023
O mapa oficial da feira da

Agrishow foi apresentado, pe-
los representantes da Associa-
ção Brasileira da Indústria de
Máquinas e Equipamentos -
ABIMAQ, para o secretário de
Agricultura, Antonio Junquei-
ra. Considerada a maior feira
de tecnologia agrícola do mun-
do, a edição deste ano, aconte-
cerá de 01 a 05 de maio, em
Ribeirão Preto, no interior de
São Paulo. De acordo com os
dados oficiais, a feira reuniu,
em 2022, mais de 800 marcas
expositoras, 193 mil visitantes.

MUNICIPIO
AGRO 2022/23
Inovar a gesta?o e a forma

de atuac?a?o da Secretaria de
Agricultura e Abastecimento
junto aos munici?pios, acrescen-
tando um conceito por mérito,
moderno e transparente, ampli-
ando o acesso aos serviços essen-
ciais à população rural. Esses são
os objetivos do Programa Muni-
cípio Agro - Ranking Paulista,
implementado pelo Governo do
Estado de São Paulo como ins-
trumento de promoção de ci-
dadania no campo e desenvol-
vimento rural sustentável.

RECUPERAÇÃO
Conscientizar os pequenos

produtores quanto ao refloresta-
mento e recuperação das áreas
degradadas e incentivar a regu-
larização ambiental das proprie-
dades são ações sempre impor-
tantes. Em Pardinho foi realiza-
do o primeiro evento destinado a
esse tema na região, uma iniciati-
va do Sistema FAESP/SENARSP-
SP e do Sindicato Rural de Pardi-
nho. O Seminário "Recuperação
de Áreas degradadas" reuniu
produtores rurais para um ciclo
de palestras no Sítio Tainã. (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

CARIDADE
A quaresma é um tempo es-

pecial da liturgia, destinado a
preparação da Páscoa. Com as
cinzas como símbolo diante de
Deus, a espiritualidade nos
convida a refletir sobre a vida
e fazer um caminho de conver-
são. Nunca como nos dias de
hoje, a humanidade precisou (e
precisa) repensar, pois muita
coisa está errada e o mundo
paga caro pela falta de Deus no
coração. Na corrida desenfrea-
da do dia-a-dia em busca de
desejos e poderes, vale tudo,
prevalecendo a ganância e a

falta de respeito e amor. Pode
parecer impossível mudar, con-
tudo, cabe a aqueles que tem Fé,
a missão de jamais desanimar e
desistir. Eternamente insistir.

PONTO FINAL
O tema da Campanha da

Fraternidade de 2023 lembra
necessidade de ajudar, ser cari-
doso: "Fraternidade e Fome"
(Dá-lhes vos mesmos de comer/
Mt 14,16). É impossível assistir a
tantas necessidades, especifica-
mente sobre a fome, e manter-se
calado e inerte. Sempre podemos
fazer alguma ciosa. É só querer.

Divulgação

O roteiro turístico noturno
gratuito Saudade e Suas Vozes, no
Cemitério da Saudade, foi remar-
cado para esta sexta-feira, 24, sex-
ta-feira, após ter sido cancelado o
do dia 3, devido às chuvas. As va-
gas já foram preenchidas para as
duas sessões: às 19h e às 20h30.
Caso a pessoa que se inscreveu não
possa comparecer, ela deve infor-
mar isso enviando mensagem
pelo Instagram da Diretoria de
Turismo (@visite.piracicaba).
Todos os inscritos serão avisados,
via e-mail, sobre a nova data.

Composto por lendas urbanas
e histórias de personalidades de
Piracicaba, Saudade e Suas Vozes
é realizado pelo grupo criativo O
que Te Assombra e pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Direto-
ria de Turismo, vinculada à Sem-
dettur (Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo), e com apoio da
Simap (Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente de Piracicaba).

“Estamos num período chu-
voso e é inviável realizar o pas-

seio com chuva, portanto, em caso
de mais chuva no dia 24, reagen-
daremos novamente. Nosso ob-
jetivo é proporcionar a melhor ex-
periência aos participantes, com
muita história, conhecimento e,
claro, segurança”, falou a direto-
ra de Turismo, Alessandra Freire.

Durante a caminhada pelo ce-
mitério, as lendas são contadas
pelo compositor e contador de his-
tórias Thiago Souza, com informa-
ções complementadas pelos histo-
riadores piracicabanos Paulo Re-
nato Tot Pinto e Maurício Beral-
do, autores do livro Somos Todos
Iguais, lançado no ano passado,
que compila dados e faz um res-
gate histórico sobre o local.

Entre as histórias explanadas
estão as dos túmulos do Prudente
de Moraes, que foi o primeiro civil a
assumir o cargo de presidente do
Brasil, e do padre Galvão Paes de
Barros, cujo túmulo está inserido
na lenda de que, ao ser conduzido
para o enterro no cemitério, teria
caído no lugar onde está até hoje,
porque quando o caixão caiu não

Túmulo de Prudente de Moraes consta em trajeto da visita

houve força humana capaz de er-
guê-lo para deslocar a outro local.
As lendas que integram a cami-
nhada Saudade e Suas Vozes po-
dem ser conferidas no canal do
projeto no YouTube (www.youtube.
com/c/OQUETEASSOMBRA).

Cada sessão da visita notur-
na ao cemitério é para 80 pes-

soas, totalizando 160 participan-
tes por noite. Quem desejar pode
doar alimentos não perecíveis,
que serão encaminhados para
o grupo Ajuda do Bem Piraci-
caba, que realiza ações sociais
na cidade. Mais informações:
(19) 3403-1356 ou o e-mail
turismo@piracicaba.sp.gov.br.
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Presidente da Casa Vovó Nice participa de reunião do CMI
O empresário Paulo Soares

participou, no último dia 15, da
reunião ordinária do Conselho
Municipal do idoso de Piracicaba
(CMI). Ele é proprietário do resi-
dencial para idosos Casa da Vovó
Nice, lar permanente de idosos
(LPI) que completa dois anos de
fundação em Piracicaba. Na reu-
nião, pautas importantes foram
abordadas, entre elas a exposição
do relatório de visitas realizado
pelo CMI à Casa da Vovó Nice.

Soares saiu eufórico com os
resultados positivos das avalia-
ções. “Graças à nossa equipe
multiprofissional de colaborado-
res, nossa casa foi muito bem
avaliada”, destacou. “Eles con-
sideram tudo! São muito deta-
lhistas e nos parabenizaram pela
alimentação balanceada, as ati-
vidades desenvolvidas, ambiente
apto e agradável”, explica Soares.

Ainda sobre a equipe multi-
profissional que atua na Casa, So-
ares rendeu elogios e ressaltou
que, como gestor, faz questão de
reforçar os serviços prestados
com mais profissionais do que o
número exigido pelas normas vi- Paulo Soares participou de reunião do Conselho Municipal do Idoso

Divulgação

gentes. “Participo das reuniões e
fazemos questão de seguir as ori-
entações que o CMI nos conduz”,
acrescenta. “Para a Casa da Vovó
Nice, é muito importante obter o
registro de inscrição no CMI e nós
estamos cumprindo todas as eta-
pas para que, em breve, estejamos
oficialmente inscritos no conse-
lho”, completa Paulo Soares.

O empresário, que também é
presidente do Caphiv (Centro de
Apoio aos Portadores de HIV/
Aids e Hepatites Virais), mantém
longo histórico de serviços pres-
tados para a sociedade. Recente-
mente, a ONG Caphiv foi certifica-
da como única entidade oficial-
mente declarada como promoto-
ra dos Direitos Humanos da Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.

Sendo assim, ao ser questio-
nado sobre os próximos passos para
os serviços prestados pela Casa da
Vovó Nice, Soares foi enfático na
resposta. Ampliar e melhorar sem-
pre os nossos trabalhos, para que
possamos instituir um convênio
oficial entre a nossa casa e a Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social”, concluiu.
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Lar Franciscano vende convite para tradicional ‘Jantar Alemão’

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) quer saber se a Procura-
doria Geral do Município e o CMD-
CA (Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te) analisaram as alterações das
competências e atribuições dos
conselheiros titulares, previstas
na lei 6.246/2008. Em novembro
do ano passado, o parlamentar
enviou ao Executivo a indicação
3.317/2022 e, agora, formulou o
requerimento 88/2023, aprovado
pela Câmara na 5ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (16).

Na indicação do ano passa-
do, o vereador diz que a demanda
foi identificada após uma reunião
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Parlamentar cobra mudança de lei sobre conselheiros tutelares
com conselheiros tutelares das
unidades 1 e 2 de Piracicaba. As
alterações são para que seja per-
mitida a recondução para o man-
dato de conselheiro tutelar sem li-
mite, desde que aprovado em novo
processo de escolha e eleição; a
exigência de dedicação exclusiva,
sendo vedado o exercício concomi-
tante de qualquer outra atividade
pública ou privada; a retirada da
necessidade de apresentação do
regimento interno ao CMDCA
para apreciação e aprovação.

As três alterações constaram
do projeto de lei 157/2022, elabora-
do em agosto por Kawai, mas que
teve parecer contrário da CLJR (Co-

missão de Legislação, Justiça e Re-
dação) da Câmara, por se tratar que
as mudanças devem ser propostas
pelo Executivo. Kawai solicitou a re-
tirada da propositura e solicitou que
a Procuradoria Geral do Município
e a SMADS (a Secretária Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social) readequassem a lei.

“Até o momento, não foi apre-
sentado a este vereador nenhum
parecer, bem como sequer informa-
do de que a proposta foi analisada
pelos órgãos mencionados. Esta-
mos próximo das novas eleições
para conselheiros tutelares e se faz
necessário readequar a lei em vi-
gência, para com as demais nor-

mas legais que regulamentam o
tema”, argumenta o vereador.

Caso o Executivo não tenha
analisado a possibilidade de fazer
as mudanças na lei, Kawai solicita
que seja justificado. Caso não haja
tempo hábil para adequação da lei
municipal antes da publicação do
edital de eleição, Kawai pergunta
qual norma legal o Executivo se-
guirá. “A lei municipal em vigência
diverge em alguns pontos constan-
tes na resolução 231/2022, do Con-
selho Nacional dos Direitos da Cri-
ança e do Adolescente, que dispõe
sobre o processo de escolha dos
membros do Conselho Tutelar em
todo território nacional”, destaca.

O Lar Franciscano de Piraci-
caba está promovendo a venda
antecipada de convites para o tra-
dicional Jantar Alemão, que acon-
tece no dia 11 de março, a partir
das 20 horas, no Clube Cristóvão
Colombo. O evento é coordenado
pelo Lions Clube de Piracicaba In-
dependência e, para beneficiar di-
retamente o Lar, os convites devem
ser comprados da própria entida-
de, disponíveis em sua secretaria
(rua Amapá, 210, Bairro Verde). O
valor individual é de R$ 150 (cri-
anças até 10 anos não pagam), com

bebidas inclusas e comida típica
alemã. Informações pelos telefones
(19) 2105-0250 ou 99787-7030.

O Jantar Alemão integra os
preparativos para a 38ª Festa das
Nações, em maio, e a animação é
garantida pelos voluntários, que
atendem o público com seus trajes
típicos do país europeu, sempre ao
som de música festiva.

O cardápio também já é velho
conhecido dos frequentadores e
traz, como atração principal, o Eis-
bein, composto por joelho suíno
defumado e cozido com ervas es-

peciais, salsichas branca e verme-
lha, chucrute, batata cozida no va-
por e mostarda forte. Também não
faltam aperitivos, sobremesas típi-
cas e bebidas, como o refrescante e
bem gelado chope Brahma.

Diretor de eventos do Lar
Franciscano, Francisco José Valé-
rio esclarece que o Jantar Alemão é
um esforço conjunto e bastante sé-
rio da entidade para que, ao final,
seja beneficiada com a porcentagem
das vendas. “O repasse do Lions In-
dependência ao Lar é feito de acor-
do com as vendas, por isso é impor-

tante que os interessados comprem
os convites diretamente do Lar.”

SERVIÇO
41º Jantar Alemão do Lions
Independência e Lar Francis-
cano de Piracicaba. Dia 11 de
março, às 20h, no Clube
Cristóvão Colombo. Convi-
tes à venda no Lar Francis-
cano de Piracicaba, à rua
Amapá, 210, Bairro Verde ou
pelos telefones (19) 9.9787-
7030 e 2105-0250. O valor in-
dividual é de R$ 150 (bebida
inclusa, chope Brahma) e cri-
anças até 10 anos não pagam.
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Arrastão da Dengue recolheu
7,39 toneladas de inservíveis
Ação da Prefeitura esteve em seis bairros no sábado de Carnaval, dia 18

BBBBBIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECA

Macunaíma é tema do
2º Clube da Leitura

Divulgação/PMCA

Arrastão passou por seis bairros durante o sábado de carnaval e recolheu mais de sete toneladas de inservíveis

Equipes do Arrastão da Den-
gue, da Prefeitura de Piracicaba,
retiraram 7,39 toneladas de in-
servíveis da região da Vila Cristi-
na no sábado de Carnaval, 18/
02. Os bairros atendidos foram
Jd. Monte Cristo, Jd. Ibirapuera,
Jd. Camargo, Tatuapé e Santo
Antônio. A ação é realizada pela
Prefeitura de Piracicaba, por meio
do Plano Municipal de Combate
ao Aedes (PMCA), ligado ao Cen-
tro de Controle de Zoonoses
(CCZ), da Secretaria Municipal de
Saúde. O objetivo é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

No próximo sábado, 25, as
equipes do Arrastão da Dengue
voltam a esta região onde passa-
rão pelos bairros Jd. Stênico, Mon-
te Verde, Jd. Cruzeiro, Monte
Branco, Jd. Regina, Vila Cristina,
Nova Paulista, Jd. Tarumã, Jd.
Conceição, Jd. Borghesi e Jardim
Glória, das 8h às 14h, com con-
centração no Centro Comunitário,
próximo à Unidade de Pronto
Atendimento (UPA). A orientação
aos moradores é para que deixem
nas calçadas qualquer material

que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores.

CONFIRMAÇÕES – De
acordo com o banco de dados da
Vigilância Epidemiológica, de 01/
01 a 16/02, foram 582 notifica-
ções de dengue, com 24 casos po-
sitivos, sem óbito pela doença.
No mesmo período de 2022 fo-
ram 802 notificações, com 20
confirmações e nenhum óbito.

PREVENÇÃO – Alguns

dos cuidados mais importantes
para a prevenção da dengue são:
1) Eliminar os focos de água pa-
rada; 2) Manter os pratos de va-
sos de flores e plantas com areia
até a borda do vaso; 3) Guardar
garrafas com a boca virada para
baixo; 4) Limpar sempre as ca-
lhas dos canos; 5) Não jogar lixo
em terrenos baldios; 6) Colocar o
lixo sempre em sacos fechados;
7) Manter baldes e caixa d’água
devidamente tampados e piscinas

com colocação de cloro; 8) Dei-
xar pneus ao abrigo da chuva e
da água; 9) Furar latas de alumí-
nio antes de ser descartadas para
não acumular água; 10) Lavar
bebedouros de aves e animais pelo
menos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da do-
ença, entrar em contato imedi-
atamente com uma unidade de
saúde mais próxima de sua re-
sidência e jamais utilizar me-
dicação por conta própria.

O projeto Viajando na Leitura
foi encerrado com solenidade no
Colégio Objetivo, ocasião em que
foram apresentados os escolhidos
e entregues os prêmios aos melho-
res trabalhos do concurso literário
cujo tema foi “Saudade”, em ho-
menagem a livro escrito pelo pi-
racicabano Thales Castanho de
Andrade. O objetivo foi incenti-
var a leitura junto aos usuários
do sistema de transporte coletivo.

Nos últimos três meses, diver-
sas atividades foram realizadas
pelo Viajando na Leitura, tais como
a distribuição de mais de 4 mil li-
vros nas geladeiras literárias e o
concurso literário, que recebeu 354
inscrições do Brasil e do mundo.

O encerramento serviu como

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Viajando na Leitura entrega prêmios de concurso literário

Premiação aconteceu em solenidade no Colégio Objetivo

Divulgação Pecege

premiação dos melhores textos
apresentados no concurso lite-
rário. Os 12 ganhadores, nas ca-
tegorias poesia e crônica, recebe-
ram como prêmios certificados,
troféus, livros e cupons para cur-
sos do Pecege. Outros 33 textos
se destacaram e também foram
selecionados para compor a cole-
tânea que será publicada possi-
velmente no segundo semestre.

VIAJANDO NA LEITU-
RA – Iniciativa do Instituto His-
tórico e Geográfico de Piracicaba
(IHGP) e Academia Piracicabana
de Letras (APL), com apoio do
Rotary, Prefeitura do Município
de Piracicaba e Transporte Urba-
no Piracicaba (Tupi) e patrocínio
do Pecege e Colégio Objetivo.

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, man-
tida pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria da Ação Cultural), realiza no
sábado, 25, às 10h, o segundo
encontro do Clube de Leitura: Bi-
bliodiversidade, que reúne aman-
tes da leitura para comentar e tro-
car impressões sobre uma mesma
obra, pré-definida pela direção da
instituição. Na edição do mês de
fevereiro, a obra escolhida é Ma-
cunaíma, uma obra clássica do
modernista Mário de Andrade.

O segundo encontro terá a
mediação do funcionário da bibli-
oteca Elcio Queiroz Couto, auxili-
ar de biblioteca e com formação
na área de letras. As vagas são li-
mitadas. Para participar do Clube
de Leitura, explica Melysse Mar-
tim, diretora da Biblioteca, a pes-
soa deve ir até a instituição (rua
Saldanha Marinho, 333) e reali-
zar o empréstimo do livro. A Bibli-
oteca Municipal conta com 10
exemplares de Macunaíma.

Macunaíma foi escolhida
como tema do 2º Clube da Leitu-
ra como referência ao Dia Inter-
nacional da Língua Materna, co-
memorado em 21 de fevereiro.

A obra narra a jornada do
índio Macunaíma, que parte da
Floresta Amazônica para São
Paulo, em uma busca para recu-
perar a muiraquitã, importante
artefato de sua tribo. Mesclando
elementos de cultura, mitologia e
folclore populares, Mário de An-
drade constrói Macunaíma, um
anti-herói multifacetado e de
muitos caracteres, como uma re-
presentação do povo brasileiro.

Ao satirizar o beletrismo, recor-
rer ao coloquialismo, desafiar con-
venções gramaticais e incorporar

Divulgação

Biblioteca conta com 10 exemplares de Macunaíma para empréstimo

elementos linguísticos indígenas e
afro-brasileiros, a obra aponta a
natureza diversificada da língua.

A obra Macunaíma, escrita
em 1927 por Mário de Andrade e
publicada em 1928, pertence ao
movimento literário Modernismo,
impulsionado em 1922, durante a
Semana de Arte Moderna, que
ocorreu de 13 a 17 de fevereiro.
Mário de Andrade foi um dos des-
taques, pois foi um dos organiza-
dores do evento e membro do cha-
mado Grupo dos Cinco, que tam-
bém contava com Oswald de An-
drade, Tarsila do Amaral, Anita
Malfatti e Menotti del Picchia.

A diretora da Biblioteca ainda
ressalta que, caso alguém queira
participar do encontro e já tenha
lido a obra ou a possua, basta se
inscrever entrando em contato
com a biblioteca presencialmente
ou pelo WhatsApp (19) 3433-3674.

Melysse também ressalta que
a bibliodiversidade é proposta nes-
te projeto em Piracicaba para de-
mocratizar a informação de forma
equitativa, com respeito à diversi-
dade e socialização, ampliando e
facilitando o acesso à cultura, bus-
cando escolher livros a cada mês
relacionados a datas importantes e
comemorativas no mês em questão.

SERVIÇO
Clube de Leitura: Bibliodiver-
sidade, com a obra Macuna-
íma. Sábado, 25, às 10h, na
Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto (rua
Saldanha Marinho, 333,
Centro). Participação gratui-
ta mediante inscrição. Horá-
rio de funcionamento: segun-
da a sexta-feira, das 8h às 18h
e aos sábados, das 8h às
12h. Inscrições e mais infor-
mações: (19) 3433-3674.
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Evento reúne profissionais
que atuam em tecnologia

A Associação das Empresas
de Tecnologia de Piracicaba e Re-
gião (Atepi), em parceria com o
Hub Piracicaba, realizará no dia 8
de março, às 8h, a 4ª edição do
Encontro Atepi de Tecnologia da
Informação e Comunicação (EA-
TIC). O evento será no núcleo do
Parque Tecnológico Piracicaba
(PTP) e abordará temas que estão
movimentando o mundo da tec-
nologia, estratégicos para empre-
sas e profissionais da área. O 4º
EATIC é gratuito é aberto ao pú-
blico, mas é preciso se inscrever
pelo link https://bit.ly/3Xu1vXQ

Pedro Chamochumbi, gestor
do HUB Piracicaba, disse que
eventos desta natureza criam
oportunidade para que a comu-
nidade com o foco na área de tec-
nologia se conecte, compartilhe
ideias e trabalhe em projetos ino-
vadores, proporcionando o apro-
fundamento do diálogo sobre as
tendências e inovações. “Isso
pode ser especialmente benéfico
para empresas que buscam solu-
ções digitais e suporte para de-
senvolver suas ideias e novos ne-
gócios em Piracicaba e Região
Metropolitana”, destacou.

AGENDA
• 9h - Alfonso Menegola (Arquiteto de Soluções em Nuvem - Microsoft /
Professor – Insper). Palestra: Data Science: mitos e uso estratégico de
dados em negócios / Ciência de dados para tomadores de decisão
• 09h50 - Lucas Branquinho (Especialista em Nuvem na SND / Microsoft
365) e Jorge Vera (Arquiteto em nuvem e Gerente de Suporte na SND
Distribuição). Palestra: Tendências e Mercado: Segurança hoje e amanhã
• 10h20 - Fabio Hara (Desenvolvedor de Público Alvo da Azure PMM /
Gerente de Inovação Digital de Aplicativos). Palestra: Microsoft Azure
• 13h - Otavio Borges (Chefe de Serviços de Infraestrutura de TI na
MTCORP) . Palestra: Importância da governança de T.I
• 13h30 - Danilo Lopes (Pecege). Palestra: Growth Hacking: Marketing
orientado a dados e produtos
• 14h - Gustavo Gonzalez (Analista de Sistemas, Especialista em Marke-
ting Digital e Diretor da eCliente). Palestra: Sua empresa no digital: Como
ser encontrado pelo cliente?
• 14h30 - Gilberto Miniquiél (Diretor de Tecnologia na Gatec). Palestra: A impor-
tância da tecnologia na agroindústria para o desenvolvimento sustentável.
• 15h - Willerson Segatto (Dono do Grupo Lofty). Palestra: A importância
da infraestrutura para a área de T.I

O curso Acesso à arte: uma
experiência para todos propõe
uma conversa sobre a acessibili-
dade cultural, que visa tornar a
arte cada vez mais acessível para
pessoas com e sem deficiência. Os
participantes serão estimulados a
pensar maneiras de tornar a rela-
ção com a obra artística em algo
mais corporal, ultrapassando a
experiência única da visualidade.

A partir da exposição Cora-
ção na Aldeia, Pés no Mundo o
curso visa estimular a construir
roteiros a partir de uma visita com

audiodescrição, de maneira que
a vivência com a arte ultrapasse
a experiência visual em sua pure-
za, para uma experiência expres-
siva em que o corpo inteiro des-
pertará para outras e novas per-
cepções. Ideal para aprender so-
bre a audiodescrição, materiais
táteis, entre outros recursos.

O curso acontece hoje, 23, a
partir das 18h, e as inscrições já
estão abertas no portal do Sesc
através do link https://www.sescsp.
org.br/programacao/acessibilida-
de-estetica-audiodescricao/.
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Sesc Piracicaba oferece
curso sobre acessibilidade

Divulgação

Hoje, 23, às 18h, na Sala do Curumim, acontece o curso sobre
Acessibilidade Estética, com Karen Montija, de forma gratuita

A Prefeitura anunciou na se-
mana passada que as obras no Cen-
tro Esportivo Municipal “Alfredo
de Almeida Leite”, situado na rua
Dona Idalina, no bairro Pauliceia,
está na fase final. Nesta quinta-fei-
ra (16), o vereador Gilmar Rotta
(PP) esteve no local e, acompanha-
do da zeladora Valéria Lopes, ve-
rificou as melhorias já feitas.

“Encaminhei um ofício ao
Executivo solicitando com urgên-
cia a reforma do Centro Esporti-
vo para que a população pudesse
utilizar o espaço com mais segu-
rança e comodidade”, disse o par-
lamentar, sobre a demanda que
havia comunicado à Prefeitura.

De acordo com Gi lmar
Rotta, a cozinha, a sala de ma-
teriais esportivos e os vestiári-
os estavam “com muita infiltra-
ção, mau cheiro e mofo”; o
alambrado ao redor do ginásio
e as portas dos banheiros esta-
vam danificados; e o telhado
do ginásio tinha goteiras, o que
fazia, em dias de chuva, o piso
da quadra ficar molhado e es-
corregadio, causando acidentes.

Na reforma feita pela Prefei-
tura, já foram trocadas a rede elé-
trica, as calhas e o telhado e ins-
talados novos chuveiros. Está
prevista, ainda, uma nova pintu-
ra em todo o Centro Esportivo.

Gilmar Rotta visitou o local acompanhado da zeladora Valéria Lopes

IIIIINVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOS

Reforma do Centro Esportivo
da Pauliceia está na fase final

Assessoria Parlamentar
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Bebel apela ao presidente
Lula pelo descongelamento
da contagem do tempo
Bebel explica que o ex-presidente Jair Bolsonaro, que notoriamente
“perseguia os servidores públicos”, fez incluir em lei complementar

CCCCCARNAARNAARNAARNAARNAVVVVVALALALALAL

Asapp realiza evento especial
aos aposentados da Prefeitura

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), que também
é presidenta da Apeoesp (Sindi-
cato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino no Estado de
São Paulo) e vice-presidenta es-
tadual do Partido dos Trabalha-
dores, quer garantir a contagem
do tempo de serviço dos anos
de 2020 e 2021 para os servido-
res públicos brasileiros. Para
isso, está apelando ao presiden-
te da República, Luiz Inácio
Lula da Silva, do seu partido,
através da Indicação 106/2023,
para que seja enviado projeto de
lei à Câmara Federal, revogando
o congelamento do tempo de ser-
viço dos servidores públicos du-
rante a pandemia da covid-19.

Bebel explica que o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, que notori-
amente “perseguia os servidores
públicos”, fez incluir em lei com-

Divulgação

A deputada Bebel quer que o tempo de serviço possa voltar a ser
computado para fins de promoções e evoluções na carreira

plementar, que cuidava de distri-
buir recursos federais para o
combate aos efeitos da pandemia,
dispositivo que congelou a conta-
gem de tempo de serviço dos ser-
vidores públicos de todo país,
para concessão de benefícios.

O pedido da deputada Profes-
sora Bebel é pela revogação do ar-
tigo 8º da Lei Complementar  173,
de 27 de maio de 2020, para que o
tempo de serviço possa voltar a ser
computado para fins de promo-
ções e evoluções na carreira, como
concessão de adicionais e conces-
são de licença prêmio, entre ou-
tras vantagens decorrentes do
tempo de serviço. “Obviamente que
isso foi um descalabro, mas que
segue gerando efeito até os dias
de hoje, com servidores injustiça-
dos por conta da sanha persecu-
tória de um governo que já se fin-
dou”, justifica a parlamentar.

Eliana Teixeira/Comunicação IPASP

O evento foi na sede do Sindicato dos Trabalhadores Municipais

Com o objetivo de acolher os
novos aposentados, comemorar
aniversários e realizar homena-
gens, a Asapp (Associação dos
Servidores Aposentados e Pensi-
onistas de Piracicaba) promove
mensalmente o evento Manhã
Social. Nesta sexta-feira (17), o
evento celebrou o início do Car-
naval e realizou homenagens re-
ferentes ao Dia dos Aposentados,
comemorado em 24 de janeiro.

Os eventos da Asapp contam
com apoio do IPASP (Instituto de
Previdência e Assistência Social dos
Funcionários Municipais de Pira-
cicaba) e do Sindicato dos Traba-
lhadores Municipais de Piracicaba
e Região. “Após a longa jornada
laboral dos servidores municipais,
o IPASP tem o papel de garantir as
aposentadorias e pensões até o fim
da vida de cada um deles e seus
dependentes, respectivamente. A
Asapp foi criada justamente para
proporcionar a essas pessoas lazer,
divertimento, atividades física e
social, durante os eventos que a
Associação realiza. Isso é muito
importante para manter a saúde e
a mente em dia dos associados. E,
por conta do compromisso que tem
com os aposentados, o IPASP está

junto nessa jornada”, enfatiza An-
tonio Carlos Schiavon, o Carlinhos
do Semae, presidente do IPASP.

Durante a Manhã Social des-
ta sexta-feira (17), foram homena-
geados pelo Dia dos Aposentados,
Luiz Benedito Del’abio, diretor fi-
nanceiro da Asapp, e Antonio dos
Santos Martins de Oliveira, o San-
tão, presidente em exercício da Asa-
pp. O evento aconteceu na sede do
Sindicato dos Trabalhadores Mu-
nicipais de Piracicaba e Região.

13º ENCONTRÃO – Fun-
dada há 26 anos, a Asapp conta com
mais de 2.700 associados, entre apo-
sentados e pensionistas do funcio-
nalismo municipal. Anualmente, a
Associação realiza o Encontrão de
Aposentados e Pensionistas, que
neste ano está em sua 13ª edição.
De acordo com Santão, presidente
em exercício da Asapp, e Carmem
Carlet, coordenadora do Grupo
Viva Melhor do IPASP, o 13º En-
contrão será no dia 26 de maio, na
sede do Sindicato dos Metalúrgicos
de Piracicaba. “Em cada edição, par-
ticipam cerca de 500 pessoas. A pro-
gramação inclui café da manhã,
almoço, apresentação de banda
ao vivo, bingo e sorteio de brin-
des”, destacam Carmem e Santão.

O Hospital Regional de Piraci-
caba está com quatro processos se-
letivos em aberto para contrato CLT
por tempo indeterminado. As ins-
crições devem ser realizadas até
quarta-feira, 8, através do site da
FASCAMP: www.fascamp.org.br.
Os cargos em aberto são assistente
social; instrumentador cirúrgico;
médico infectologista; e médico ra-
diologista. O colaboradores têm
direito aos benefícios: Vale-alimen-
tação (compatível com a carga ho-
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Hospital Regional abre
novo processo seletivo

rária), sendo R$ 508,29 ao mês,
aos profissionais com carga horá-
ria até 6h diárias ou R$ 405,00 ao
mês, para profissionais com carga
horária superior a 6h diárias. Vale-
refeição de R$ 29,84 por dia traba-
lhado (apenas a profissionais com
carga horária superior a 6h diá-
rias) e Vale Transporte conforme
determinado por lei. É importan-
te que todos os candidatos reali-
zem a leitura do edital disponível
no site: www.fascamp.org.br.

PSF 1o DE MAIO
O vereador Gilmar Rotta (PP)
fiscalizou, quinta-feira (16),
as obras do novo prédio do
PSF (Posto de Saúde da Fa-
mília) do Parque 1º de Maio,
no cruzamento da rua Augus-
to Gomes da Silva com a rua
Maria Antonia Godinho Be-
duschi. O engenheiro res-
ponsável, William Gaspare, e
o encarregado Francisco Be-
zerra da Silva acompanha-

ram o parlamentar. A unida-
de, lembra Gilmar Rotta, “pre-
cisava de uma reforma ge-
ral”. “A situação do local era
muito precária e preocupan-
te: algumas salas estavam
com problemas na estrutura
e, por isso, foram interdita-
das pela Defesa Civil. Isso
gerava muita preocupação
aos funcionários e usuários
da unidade”, comentou.

Assessoria Parlamentar
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Entrada de processos pode ser feita a partir de 1º de abril
Criado para facilitar a admi-

nistração de informações relativas
aos trabalhadores, o sistema ele-
trônico eSocial está em uma nova
versão. Desde o dia 16 de janeiro,
solicita dados à Justiça do Traba-
lho, IRRF (Imposto sobre a Renda
Retido na Fonte) e DCTFWeb (De-
claração de Débitos e Créditos Tri-
butários Federais Previdenciários
e de Outras Entidades e Fundos).
O eSocial prorrogou até 1º de abril
a data a partir da qual as empre-
sas deverão enviar as informações
sobre processos trabalhistas.

De acordo com os sócios do
escritório SAZ Advogados, Fabi-
ana Zani e Rodrigo Salerno, o
eSocial está cada dia mais se tor-

nando um espaço unificado para
concentrar informações relativas
aos trabalhadores ligadas ao Go-
verno Federal, como vínculos,
contribuições previdenciárias, fo-
lha de pagamento, comunicações
de acidente de trabalho, aviso pré-
vio, escriturações fiscais e FGTS
(Fundo de Garantia do Tempo de
Serviço). “O eSocial existe desde
2014 e passou a ser obrigatório
em 2019. No ano passado foi lan-
çada uma Norma Técnica (NT 05/
2022) que consistiu na mudança
do layout e inclusão de novos
itens. Assim, foi lançada a tercei-
ra versão do sistema (S-1.1) que
passa a valer como oficial em 2023.
Com isso, as informações referen-

tes às decisões homologatórias ou
condenatórias proferidas pela Jus-
tiça do Trabalho deverão ser de-
claradas na DCTFWeb, um módu-
lo online do eSocial”, informa o
advogado Rodrigo Salerno.

O eSocial unifica 15 obrigações
fiscais, previdenciárias e trabalhis-
tas pelas quais o setor de RH (Re-
cursos Humanos) das empresas é
responsável. A implementação da
versão S-1.1 do eSocial, por parte
das empresas, teve limite até 16 de
janeiro, porém, o Governo Federal
resolveu prorrogar o prazo para o
cadastro de informações relativas
aos processos trabalhistas. “Deste
modo, devem ser cadastradas de-
cisões que transitaram em julgado

a partir de 1º de abril ou que a de-
cisão homologatória dos cálculos
de liquidação foi proferida nesta
data em diante. O mesmo vale para
acordos de conciliação intersindi-
cal e conciliações prévias”, expli-
ca a advogada Fabiana Zani.

A partir de abril, esses da-
dos devem ser cadastrados men-
salmente. “É importante, neste
primeiro momento, que o setor
jurídico possa auxiliar o depar-
tamento pessoal sobre a liquida-
ção das sentenças a serem envi-
adas ao eSocial. O prazo de en-
vio mensal, atualmente, é sem-
pre até o dia 15 do mês subsequen-
te à data da decisão da Justiça
do Trabalho”, reforça Salerno.
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Campanha realiza formação em prevenção ao tabagismo
A campanha antitabagismo

Paradas pro Sucesso inicia um
novo ciclo de ações culturais,
educativas e de saúde. O primei-
ro evento, voltado aos educado-
res, é o Dia de Formação em Pre-
venção ao Tabagismo. A ativida-
de tem entrada gratuita e acon-
tecerá hoje, 23, das 14h às 17h,
no Teatro do Engenho. Durante
a programação será realizado o
lançamento do 3º Concurso Cul-
tural Paradas pro Sucesso.

O evento contará com a par-
ticipação da coordenadora esta-
dual do Programa de Controle de
Tabagismo, Sandra Marques, e do

especialista em currículo (PEC),
André Calazans. Estão sendo es-
perados cerca de 300 professores,
diretores e coordenadores da Se-
cretaria Municipal de Educação e
da Diretoria Regional de Ensino.

Segundo a coordenadora da
campanha Paradas pro Sucesso, a
médica Juliana Previtalli, a educa-
ção e a cultura são chaves que
abrem todas as portas, por isso,
iniciativas nestas áreas estão sem-
pre no foco da campanha. “O Dia
de Formação em Prevenção ao Ta-
bagismo será um evento voltado
aos professores, com o objetivo de
capacitá-los a terem uma aborda-

gem mais assertiva em relação
ao tema do tabagismo. Além dis-
so, a programação também visa
orientar os educadores sobre o
concurso cultural deste ano, as no-
vidades, e como deve funcionar o
processo de produção e envio dos
desenhos, frases e vídeos”.

Em 2022, treze estudantes da
rede pública e privada foram os
ganhadores da edição. Além do
evento de premiação na APM
(Associação Paulista de Medici-
na), eles tiveram seus desenhos
expostos no hall de entrada do
Teatro Municipal Dr. Losso Neto.

3o CONCURSO CULTU-

RAL - O Concurso Cultural Para-
das pro Sucesso chega a sua 3ª
edição com algumas novidades.
Assim como nos outros anos, será
voltado para a produção artística
de estudantes do Ensino Funda-
mental e Ensino Médio nas cate-
gorias: desenho, frase e vídeo.

Neste ano, haverá a adesão
das escolas municipais, com a
participação de alunos dos 4º e
5º anos. Além disso, também en-
tram na programação estudan-
tes do EJA (Ensino para Jovens e
Adultos). Ao todo serão 47 esco-
las municipais e 59 escolas esta-
duais integrando a programação.
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Em homenagem, importância da indústria é valorizada
A diretoria regional do Ciesp

(Centro das Indústrias do Esta-
do de São Paulo) de Piracicaba
promove desde 2004 o “Destaque
Industrial”, evento que tem como
objetivo reconhecer, valorizar e
premiar as principais indústrias
de pequeno, médio, médio-gran-
de, grande porte da região.

Na manhã desta terça-fei-
ra (14), as empresas premiadas
em 2022 foram homenageadas
pela Câmara Municipal de Pi-
racicaba por meio da moção de
aplausos 3/2023 e do voto de
congratulações 867/2022, pro-
posituras de autoria do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB).

“Para nós da Câmara é um
momento de reconhecimento ao
empreendedorismo, a capacida-
de das nossas empresas de su-
perar as dificuldades, de gerar
empregos e se destacar num seg-
mento tão importante para a
economia não só em Piracicaba,

mas do estado e do país que é a
indústria”, declarou Pedro Kawai.

O Ciesp incentiva o cresci-
mento e o desenvolvimento sus-
tentável das empresas através da
valorização de oito critérios que
permitem que as indústrias pos-
sam ser apreciadas por toda re-
gião, fortalecendo o papel insti-
tucional do Ciesp Piracicaba no
fomento de novos negócios. Os cri-
térios utilizados são: faturamen-
to, número de funcionários, volu-
me de exportação, investimentos,
responsabilidade social, certifica-
ções, tecnologia da informação e
pesquisa e desenvolvimento.

Pelo fato do Ciesp congregar
todas as empresas pequenas, mé-
dias e grandes, o diretor titular,
Fábio Vitti, falou da importância
do reconhecimento das empresas.
“Essa é uma oportunidade de ho-
menagear os diretores e os em-
presários de Piracicaba que co-
laboram na geração de empre-

gos e riqueza. Então para o Ciesp
é uma satisfação ter a oportuni-
dade de reconhece-los”, afirmou.

As moções de aplausos fo-
ram entregues às empresas que
ficaram em primeiro lugar em
cada categoria e os votos de con-
gratulações aos demais colocados.

“Em nome dos homenagea-

dos, de todos nós que recebemos
o prêmio, eu agradeço muito ao
Ciesp que está sempre contribu-
indo para o desenvolvimento do
país, ajudando muito as empre-
sas a se desenvolverem”, agra-
deceu a diretora de Assuntos
Governamentais & Corporativos
da Caterpillar, Andrea Park.

Vereador Pedro Kawai (PSDB) homenageou as empresas
premiadas pelo Ciesp no evento “Destaque Industrial”

Assessoria Parlamentar



A6
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 23 de fevereiro de 2023

ÔÔÔÔÔNIBUSNIBUSNIBUSNIBUSNIBUS

Semuttran ajusta horários
da linha 1100 – Perimetral

Verão e a saúde bucal
As altas temperaturas registradas no ve-

rão são um convite para a ingestão mais
frequente de pratos frios, bebidas geladas
e, principalmente, sorvetes. Contudo, a al-
ternância entre esses alimentos gelados e
quentes pode provocar reações incômodas,
sentidas especialmente por pessoas que
têm hipersensibilidade nos dentes.

Driblar a sensação desagradável que ocor-
re nessas circunstâncias pode não ser tão sim-
ples, isso porque as causas da hipersensibili-
dade dentária podem ter origens diversas, como
explica o cirurgião-dentista Nívio Fernandes
Dias, membro da Câmara Técnica de Dentísti-
ca do Conselho Regional de Odontologia de
São Paulo. "Estamos passando por um mo-
mento em que as pessoas estão sofrendo o
que chamamos de síndrome do envelhecimen-
to precoce da boca. Essa síndrome acontece
por questões comportamentais", diz.

O especialista explica que condições
como boca seca, uso de antidepressivos (o
que diminui a saliva), bruxismo (condição que

range e causa desgaste nos dentes), o refluxo
gastroesofágico e o estresse são fatores que
fazem com que a boca envelheça precocemen-
te. Um dos sintomas que evidenciam o enve-
lhecimento da boca, causado por alguns des-
ses motivos, é a hipersensibilidade dentária.

Dr. Nívio relata que a sensação provoca-
da pela hipersensibilidade dentária não era
comum há alguns anos, pelo fato de que as
pessoas simplesmente permaneciam menos
tempo com os dentes na boca.

Por isso, segundo ele, a hipersensibilida-
de dos dentes ainda é um tema que exige
maior atenção dos cirurgiões-dentistas. "O
problema é que se trata de um quadro relati-
vamente novo, típico da vida moderna. Imagi-
ne que uma pessoa fitness, de manhã ingere
um suco de limão, depois vai para a academia
e toma um complemento vitamínico que tem
pH ácido também e depois, para manter-se
acordado, toma um energético. Tudo isso con-
tribui para que, na hora de tomar um chopp no
happy hour, o dente doa". (Fonte: CRO-SP)
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Caipirandando inicia temporada
de 2023 com percurso de 20 km
Caminhada gratuita, realizada pela Selam, começará no Ginásio
Municipal Waldemar Blatkauskas e terminará em Saltinho

O Caipirandando está de vol-
ta. Realizado pela Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam), o evento gratuito
de caminhada é aberto ao públi-
co com idade a partir dos 18 anos
e terá a primeira edição de 2023
neste sábado, 25, com um percur-
so total de 20 km. A concentra-
ção está marcada para as 6h, em
frente Ginásio Municipal Walde-
mar Blatkauskas. O destino final,
desta vez, será o município de
Saltinho. Interessados em parti-
cipar podem se inscrever e obter
mais informações pelos telefones
(19) 3422-0233 ou 3403-2648.

O trajeto corta as avenidas
Independência, Luciano Guidotti e
Laranjal Paulista, em direção ao
Centro Comunitário do Campestre,
onde será feita uma pausa de 30
minutos para que os participantes
possam utilizar o banheiro, recar-
regar as garrafas de água e des-
cansar. Na sequência, serão mais

11 km em direção a Saltinho, onde
a caminhada será encerrada – a
Selam disponibilizará micro-ônibus
para o retorno ao ponto de parti-
da. O evento terá o apoio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, que
fornecerá kits de primeiros socor-
ros, e dos professores do Progra-
ma de Atividades Motoras (PAM).

“Nós recomendamos aos par-
ticipantes que levem tênis confor-
táveis e macios para a caminha-
da, além de roupas leves e prote-
tor solar. É importante também
levar a alimentação própria para
a atividade, como frutas ou bar-
ras de cereais, e garrafas de água
para hidratação. A Selam vai mo-
nitorar todo o percurso da cami-
nhada e dará o suporte necessá-
rio para qualquer imprevisto”, afir-
mou o chefe do setor de eventos
da Selam, Alexandre Nascimento.

Em 2022, o Caipirandando
teve 12 caminhadas e reuniu
mais de 1.700 pessoas. A expec-

Alexandre Nascimento/Selam

Em 2022, mais de 1.700 pessoas participaram do evento

tativa para 2023 é de ampliar o
número de participantes. “Esta-
mos animados com a iniciativa,
dividiremos os participantes em
turmas de acordo com o ritmo
da caminhada, com os nossos
professores acompanhando. É

muito importante estar confortá-
vel durante todo o percurso de 20
km. Essa é a primeira edição da
nova temporada e aguardamos
mais uma vez uma boa presença
dos munícipes”, completou Môni-
ca Graner, coordenadora do PAM.

Com o intuito de eliminar
atrasos, a Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsi-
to e Transportes (Semuttran)
informa que a linha de ônibus
1100 – Perimetral do transpor-
te público de Piracicaba teve
ajustes nos horários das viagens
nos dias úteis e as mudanças
passam a valer a partir da pró-
xima segunda-feira, 27/02.

As saídas dos ônibus do TPA
(Terminal Pauliceia) sentido TPI
(Terminal Piracicamirim), de se-
gunda a sexta-feira, serão às 5h05,
5h26, 5h47, 6h08, 6h29, 6h52,
7h13, 7h33, 7h54, 8h33, 9h10,
9h35, 10h05, 10h35, 11h05, 11h35,
12h05, 12h35, 13h05, 13h35, 14h05,
14h35, 15h05, 15h35, 15h59, 16h20,
16h40, 17h02, 17h21, 17h42, 18h02,
18h20, 18h43, 19h05, 19h47,
20h27, 20h57, 21h22, 21h52,
22h22, 22h52, 23h17 e 23h35.

Nos mesmos dias, as saídas
dos ônibus do TPI sentido TVS (Ter-
minal Vila Sônia) ocorrerão às 5h25,
5h46, 6h07, 6h28, 6h49, 7h12,
7h33, 7h53, 8h14, 8h55, 9h30,
9h55, 10h25, 10h55, 11h25, 11h55,
12h25, 12h55, 13h25, 13h55, 14h25,
14h55, 15h25, 15h55, 16h19, 16h40,
17h01, 17h22, 17h41, 18h02,

18h22, 18h40, 19h01, 19h25, 20h07,
20h47, 21h17, 21h42, 22h12,
22h42, 23h12, 23h42 e 23h50.

Já no sentido TVS para TPI,
as viagens serão às 5h, 5h18,
5h39, 5h59, 6h19, 6h40, 7h01,
7h22, 7h43, 8h06, 8h27, 8h47,
9h08, 9h47, 10h24, 10h50, 11h20,
11h50, 12h20, 12h50, 13h20,
13h50, 14h20, 14h50, 15h20,
15h50, 16h20, 16h50, 17h14,
17h40, 18h01, 18h22, 19h02, 19h35,
20h07, 20h37, 21h07, 21h37,
22h07, 22h37, 23h07 e 23:37.

E as viagens dos ônibus do TPI
para o TPA acontecerão às 5h20,
5h42, 6h04, 6h27, 6h48, 7h08,
7h28, 7h49, 8h10, 8h31, 8h45,
9h10, 9h30, 9h50, 10h10, 10h37,
11h14, 11h40, 12h10, 12h40, 13h10,
13h40, 14h10, 14h40, 15h10, 15h40,
16h10, 16h56, 17h25, 17h55, 18h18,
18h40, 19h01, 19h22, 20h02,
20h35, 20h57, 21h27, 21h57,
22h27, 22h57, 23h20 e 23:47.

Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775. LLLLLITORALITORALITORALITORALITORAL N N N N NORTEORTEORTEORTEORTE

LBV abre postos para doações
em prol das vítimas das chuvas

A Legião da Boa Vontade
(LBV) por meio de sua Campanha
SOS Calamidades mobiliza a popu-
lação para fazer doações em prol
das pessoas e famílias afetadas pe-
las chuvas no Litoral Norte de São
Paulo. Em um momento emergen-
cial como este, toda a ajuda se faz
necessária. Por isso, a LBV abriu
postos de arrecadação para rece-
ber donativos, os quais serão en-
tregues à Defesa Civil para atendi-
mento às vítimas das chuvas.

O que doar: - água potável; -
alimentos não perecíveis (arroz, fei-

jão, óleo, café, açúcar, leite em pó,
farinha de milho, farinha de man-
dioca, extrato de tomate, macarrão,
fubá e sal); - itens de higiene (sabo-
nete, escova de dente, creme dental,
absorvente, fraldas infantis e geriá-
tricas); - itens de limpeza (sabão em
barra, água sanitária, detergente,
desinfetante e papel higiênico).

DOAÇÕES EM DINHEI-
RO: Site: www.lbv.org.br. Pix soli-
dário: pix@lbv.org.br. A entrega
dos donativos pode ser acompa-
nhada acessando o perfil @lbvbrasil
no Instagram e no Facebook.
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Câmara reconhece mérito na
consolidação de empresa

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, conforme iniciativa do
vereador José Antônio Pereira,
o Zezinho Pereira (União Brasil)
parabeniza o casal Alcimara Za-
noli e Luciano de Oliveira Giaco-
mini pela consolidação de empre-
endimento no ramo de alimen-
tação, completando 10 anos em
2023 e que hoje se consolida na
Log Salgados, restaurante que se
destaca na região de Santa Te-
resinha, localizado na rua Ricar-
do Meloto, 41, Jardim Taiguara.

A entrega da honraria acon-
teceu na manhã desta terça-feira
(14), nas dependências da empre-
sa, mediante a presença dos pro-
prietários e funcionários, que
acompanharam o ato solene.

O vereador Zezinho Pereira
destacou a importância da Câ-
mara reconhecer o mérito de
pessoas e empreendedores que
mesmo enfrentando as crises se-

Davi Negri

Voto de congratulações entregue pelo vereador Zezinho
Pereira parabeniza Alcimara e Luciano pela Log Salgados,
restaurante que se destaca na região de Santa Teresinha

guem em frente com foco na
busca pelo sucesso de seus ne-
gócios. “Foi um grande prazer a
entrega desta homenagem”, res-
saltou o parlamentar ao referen-
dar a luta de comerciantes abne-
gados que não medem esforços
na conquista de seus objetivos.

Alcimara Giacomini falou
em nome do casal e agradeceu a
honraria da Câmara. “Agrade-
ço de todo o coração. Me emoci-
ona muito este reconhecimento.
Só a gente sabe o que passamos
para chegar aqui”, finalizou a
empresária ao discorrer sobre o
que foi todo este processo, que
hoje se consolida na empresa.

Luciano Giacomini também
registrou a satisfação no recebi-
mento da homenagem e, referen-
dou as palavras de sua esposa,
com destaque à dedicação e a bus-
ca pelo objetivo que sempre buscar
a edificação do empreendimento.
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Canal de Piracicaba recebe
homenagem por pioneirismo

Pioneiro no formato audio-
visual em multiplataformas di-
gitais, o Canal de Piracicaba re-
ceberá voto de congratulações da
Câmara. O requerimento 81/
2023 foi apresentado pelo verea-
dor Gilmar Rotta (PP) e aprova-
do durante a 4ª reunião ordiná-
ria, na noite do último dia 13.

Após a aprovação da propo-
situra, o autor leu o texto que des-
taca a diversificação da progra-
mação do canal, com foco no es-
porte, jornalismo e entretenimen-
to. “Tem como um de seus pilares
e compromissos dar voz e visibi-
lidade aos que não possuem opor-
tunidades”, leu Gilmar Rotta.

Fundado em novembro de
2020, o Canal de Piracicaba
inaugurou uma nova sede no

ano passado, com um espaço
mais amplo e de melhor acesso.
“A cobertura ao vivo, as trans-
missões esportivas e as produ-
ções de conteúdo exclusivo são a
marca do canal”, destacou, ain-
da, o autor do requerimento.

A homenagem será entregue
ao diretor-presidente do canal, Ra-
phael Santana; ao chefe de reda-
ção e conteúdo, Marcello San-
chez; ao diretor de conteúdo,
Gustavo Cordova; à coordenado-
ra de designer, Fernanda Monza-
ni Mota; ao coordenador de edi-
ção, Igor Broggio Assueiro; ao re-
dator Luiz Ariel Miranda Ribeiro
da Silva; ao social mídia, Gabriel
Nilo; à coordenadora de fotogra-
fia, Mariana Kasten, e à apresen-
tadora Raquel Marques Miranda.

ASSINE E
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Blocos de rua marcam nova
fase do Carnaval piracicabano

Piracicaba voltou a viver a ale-
gria do Carnaval após dois anos
sem a festa devido à pandemia do
coronavírus. Do dia 4 ao dia 21,
oito blocos participaram do Car-
naval 2023 – Roberto Crivellari,
que teve apoio da Semac (Secreta-
ria da Ação Cultural), além da
matinê realizada no domingo, 19,
no Parque do Engenho Central.
Segundo os organizadores, mais
de 18.500 pessoas participaram da
folia oficial da cidade. A matinê,
realizada em espaço fechado no
Engenho, reuniu 4.500 foliões.

A efervescência carnavalesca
tomou conta de diversos pontos da
cidade em eventos democráticos,
gratuitos e que ocorreram de for-
ma tranquila e ordenada, marcan-
do uma nova fase do carnaval pi-
racicabano, que cada vez mais ga-
nha as vias e praças públicas.

A iniciativa de levar blocos
para as ruas e preparar uma festa
especial às crianças no Engenho
foi saudada pelo secretário de Go-
verno e titular da Semac, Carlos
Beltrame. “Foram cortejos diver-
tidos e alegres, realizados com
muita organização e cooperação
entre Prefeitura de Piracicaba e os
blocos, que atenderam o acorda-

do em reuniões preliminares.
Também agradeço o empenho do
suporte dado todos os dias pela
Guarda Civil Municipal, pela Polí-
cia Militar e pela Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes).
Foram impecáveis”, comemorou.

No domingo, 19, durante a
matinê, Beltrame também ressal-
tou o esforço da Secretaria da
Ação Cultural na produção do
Carnaval 2023 – Roberto Crive-
llari. “A equipe da Semac vestiu a
camisa e se dedicou 100% para que
uns dois maiores eventos da nos-
sa cultura popular se realizasse na
cidade, principalmente a nossa
matinê, que atingiu seu objetivo,
com participação das crianças”.

COLETIVO DOS BLO-
COS – O resultado final do Car-
naval 2023 – Roberto Crivellari
também é comemorado pelo Co-
letivo de Cordões, Blocos e Ma-
nifestações da Cultura Popular.
“Foi um sucesso, temos muito a
comemorar. Tanto em quantida-
de de público, mas principalmen-
te pela qualidade das atividades.
Há anos nos organizamos de
forma independente e pleiteamos
uma melhor estrutura e apoio do
poder público para oferecer uma
programação de qualidade. A
parceria com a Secretaria de Ação
Cultural e a Prefeitura foi muito
importante e garantiu também a
segurança nos espaços públi-
cos”, disse um dos representan-
tes da entidade, Pablo Carajol.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, coQpa-
coz planejada, sala 2 ambientes c/
sacada. 2 vagas. Valor R$
550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-
5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações
19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS
SR. AUGUSTO ROSADA fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filho dos finados
Sr. Pedro Rosada e da Sra.
Luiza Rosada, era casado com
a Sra. Lourdes Penaquione
Rosada; deixa os filhos: Ser-
gio Rosada, casado com a Sra.
Luciana dos Santos Rosada e
Celia Aparecida Rosada da
Fonseca, já falecida, deixando
viúvo o Sr. Jose Amarildo da
Fonseca. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 11h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Rio das Pedras/
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTÔNIA APARECIDA
GOMES faleceu ontem, na ci-
dade de São Pedro/SP, conta-
va 78 anos, filha dos finados
Sr. Ozorio da Luz dos Reis e
da Sra. Mercedes Barbosa da
Maia, era casada com o Sr.
Cezarino Gomes. Deixa filha,
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório Mu-
nicipal de São Pedro/SP, sala
“02”, para o Cemitério Municipal
da Saudade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA NEYDE JORGE
DE MORAES faleceu ontem,
nesta cidade, contava 87 anos,
filha dos finados Sr. Pedro Jor-
ge de Moraes e da Sra. Eudoxia
Jorge de Moraes; deixa os fi-
lhos: Neyde Christina Monteiro
Giordano, casada com o Sr.
Bernardo Giordano; Benito
Monteiro Junior, casado com a
Sra. Norma Said Monteiro; Eli-
zabeth de Moraes Monteiro,
casada com o Sr. Jose Carlos
Gomes; Valeria de Moraes Mon-
teiro Montebello, já falecida e
Alexandre Moraes Monteiro,
casado com a Sra. Lizia Mara
Antonio Monteiro. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “05”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLEUSA BERTOGNA
DOS SANTOS faleceu dia 20
p.p., nesta cidade, contava 80
anos, filha dos finados Sr. An-
tonio Bertogna e da Sra. Eli-

dia Canteli Bertogna, era viú-
va do Sr. Alvaro dos Santos;
deixa os filhos: Jose Antonio
Vela, casado com a Sra. Isa-
bel Cristina Zabotto Vela; Fer-
nando Cesar Vela, casado
com a Sra. Lourdes Camarot-
to Vela; Mariangela Vela Leal
e Ana Carolina Leon Santos
Torres, casada com o Sr. Ga-
briel Luiz Torres. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 15h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA NATALINA DEGAS-
PERI STENICO faleceu dia 20
p.p., nesta cidade, contava 88
anos, filha dos finados Sr. Luiz
Degasperi e da Sra. Luisa Ste-
nico, era viúva do Sr. Clovis Ste-
nico; deixa os filhos: Aldo Jose
Stenico, casado com a Sra. Ma-
ria Isabel Galixto Stenico; Sid-
nei Clovis Stenico, casado com
a Sra. Elsa Pompermayer Ste-
nico; Neide Abigail Stenico; Mil-
ton Stenico, casado com a Sra.
Renata Monteiro C. Stenico;
Sirlei Maria Stenico Forti, casa-
da com o Sr. Marcos Vinicius
Forti; Nercio Jedir Stenico, ca-
sado com a Sra. Vanusa Ama-
do Costa e Andre Gilson Steni-
co, casado com a Sra. Helaine
Cristina  Forti. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 10h30 da
Residência da família, sito a
Rua Santa Olímpia, 125 no bair-
ro Santa Olímpia, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ESTER GHENOV faleceu
anteontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 90 anos, fi-
lha dos finados Sr. Alexandre
Nogi e da Sra. Ester Megyeri,
era viúva do Sr. Theodoro Ghe-
nov; deixa o filho: Marcelo Ghe-
nov, casado com a Sra. Andrea
Marques. Deixa neta, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério
Municipal Parque dos Indaiás,
na cidade de Indaiatuba/SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA FABIANA CA-
VALLARI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 36 anos,
filha do Sr. Osvaldo Fernandes
Cavallari e da Sra. Maria Apare-
cida Daniel Cavallari. Deixa tios,
tias, primos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h30 do Veló-
rio da Saudade, sala “04”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO SERGIO DA SILVA
CLASSERE faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 53 anos,
filho do Sr. Andre Classere, já
falecido e da Sra. Teresinha da
Silva Classere. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 09h00 do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, sala “01”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSOR SERGIO ANTONIO
PAULO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 71 anos, filho
dos finados Sr. Antonio Paulo e
da Sra. Maria Jose Nogueira
Paulo; deixa a filha: Flavia Sile-
ne Paulo, casada com o Sr. Jose
Luis Alves Soares. Deixa neta,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu anteontem das
13h00 às 17h15 na sala “Safira”
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 17h30 para
a realização da Cerimônia de
Homenagens Póstumas no
“Salão Nobre” do mesmo local.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOANA ERNESTO SABINO
ALVES faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 78 anos, fi-
lha dos finados Sr. Paschoal
Ernesto e da Sra. Maria Fras-
seto, era viúva do Sr. Luiz Sabi-
no Alves; deixa o filho: Luis Val-
demir Sabino Alves, casado
com a Sra. Regiane Cristina de
Aguiar Alves. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, saindo o fé-
retro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA MOREIRA faleceu
anteontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 94 anos, fi-
lha dos finados Sr. Teodoro
Moreira e da Sra. Maria Favaro.
Deixa filhos, genro, nora, netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 09h00 do Velório Me-
morial Bom Jesus da cidade de
São Pedro/SP, sala “01”, para o
Cemitério Parque São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WEMERSON DA CONCEI-
ÇÃO DA SILVA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 25
anos, filho do Sr. Wellington da
Silva e da Sra. Maria Jose da
Conceição da Silva, era casa-
do com a Sra. Dara de Oliveira
Maestro. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONINHA PEREIRA DE
JESUS faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 90 anos, filha dos
finados Sr. José Bernambé de
Sá e da Sra. Maria Pereira de
Sá; era viúva do Sr. Geraldo de
Jesus. Deixa filhos, genros,
nora, netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala 02 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE AGUIAR MORETTI
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 90 anos, filho dos fi-
nados Sr. Antonio Moretti e da
Sra. Castorina Moretti, era viú-
vo da Sra. Olga Razera Moret-
ti; deixa os filhos: Vera Lucia
Moretti Romani, casada com o
Sr. Palmiro Romani; Maria De-
nise Moretti e Ivan Jose Moret-
ti, casado com a Sra. Ana Lu-
cia Corazza Moretti. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “A” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IGNEZ PINAZZA FERREI-
RA faleceu anteontem na cida-
de de Rio Claro, aos 97 anos
de idade e era viúva do Sr. Edu-
valdo Ferreira de Camargo.
Era filha do Sr. Antônio Pina-
zza e Sra. Maria Guarda, fale-
cidos. Deixa as filhas: Mariliza
casada com Manoel e Marileu-
za viúva do Sr. José Benez.
Deixa 05 netos, 03 bisnetos,
02 tataranetos, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Piracicaba e
o seu sepultamento deu-se an-
teontem as 10:30 hs saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 01, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. VALTER  REINALDO DE-
ZZOTTI faleceu dia 20 pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 58
anos de idade e era filho do Sr.
Otavio Dezzotti, falecido e Sra.
Maria José Sabino Dezzotti.
Deixa os filhos: Danilo Reinal-
do Dezzotti casado com Thais
Fernanda Liberali Dezzotti e Adri-
ele Dezzotti casada com Pablo
Rodrigo Basso. Deixa 04 netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 01, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DORACY PAVAN BERGA-
MIN faleceu anteontem  na ci-
dade de Piracicaba, aos 82
anos de idade e era filha do
Sr. Alberto Pavan e da Sra.
Maria Bombo, falecidos.  Dei-
xa os filhos: Alessandra Ber-
gamin casada com Mauricio
Fatori, Milton Antônio Berga-
min casado com Eliana Cristi-
na Bonfante, Rosangela Apa-
recida Bergamin de Paula ca-
sada com Washington Apare-
cido de Paula, Maria Claudete
Bergamin da Silva casada com
Durval Aparecido da Silva. Dei-
xa ainda netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se an-
teontem as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 03, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELAINE HOLTENIO ROCHA
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 52 anos de ida-
de e era casada com o Sr. Altair
Figueiredo Rocha. Era filha do
Sr. Plinio Holtenio e Sra. Arlinda
de Almeida Holtenio, falecidos.
Deixa a filha: Laís Figueiredo
Rocha. Deixa demais parentes
e amigos. O velório ocorreu na
Sala Esmeralda no Memorial
Metropolitano de Piracicaba, a
partir das 09hs do dia 22/03/23.
Às 13:30 hs houve a cerimônia

de homenagens póstumas no
Salão Nobre também no Memo-
rial. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM VALÉRIA ANDRESSA
DA SILVA DESIDERIO faleceu
anteontem  na cidade de Porto
Feliz, aos 17 anos de idade e
era filha do Sr. Flavio Roberto
Desiderio e Sra. Veridiana Apa-
recida da Silva. Deixa parentes
e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto funebre
para a cidade de Piracicaba e
o seu sepultamento deu-se
ontem as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 04 , seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. DINAH NOVAES VISQUE
faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba, aos 90 anos de
idade e era viúva do Sr. Nata-
lio Salvador Visque. Era filha
do Sr. Waldomiro Novaes e da
Sra. Minervina Ernesta Nova-
es, falecidos. Deixa a filha:
Ester Magali Visque Correa
casada com Nivaldo Antônio
Correa. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 02, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HELIO FEO FONSECA fale-
ceu ontem na cidade de São
Paulo, aos 61 anos de idade e
era casado com a Sra. Maria
Leide dos Santos Fonseca.
Era filho do Sr. Paulo Francis-
co Fonseca e da Sra. Edith Al-
ves Feo Fonseca, falecidos.
Deixa a filha: Juliana da Silva
Fonseca, netos, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Piracicaba e
o seu sepultamento deu-se
ontem as 16:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório “C”
do Cemitério Parque da Res-
surreição seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE CARLOS CORREA
faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 35 anos de
idade. Era casado com a Sra.
Késia Raimunda Gomes
Costa Silva. Era filho da Sra.
Julia das Graças Correa, fa-
lecida. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje às 10:30
hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Vila Rezende – Sala
1, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Carnaval marca o retorno
da folia em Rio das Pedras
Após dois anos sem acontecer, em 2021 e 2022, a folia em
Rio das Pedras voltou com muita música e a banda Javalonso

Divulgação

LIMPEZA
O prefeito Marcos Buzetto con-
vocou parte dos funcionários
comissionados para ajuda-
rem na limpeza da avenida
Prefeito Nicolau Marino entre
a rotatória final do bairro Vitó-
rio Cezarino e entrada do bair-
ro Lucia Taranto. A força-tarefa
envolveu capinação do mato,

remoção de galhos, entulho e
da sobra da capinação. O tra-
balho avançou praticamente
todo o dia e garantiu que a
entrada do bairro tenha um
acesso bem cuidado e segu-
ro aos moradores. Na foto, o
destaque do prefeito Marcos
operando uma roçadeira.

Divulgação

VISITA
Nos últimos dias, o presi-
dente da Câmara Munici-
pal de Rio das Pedras, Bé
Cecote, recebeu o Secre-
tário de Desenvolvimento

Econômico, Indústria e Co-
mércio, Marcelo Teles. Du-
rante a reunião, eles deba-
t e ram p ro j e tos  e  ações
para melhorar a cidade.

A Prefeitura Municipal,
por meio da Secretaria de Cul-
tura, montou um palco na ro-
tatória de início da avenida Da-
rwin do Amaral Viegas para o
Carnaval de Rio das Pedras, que
retornou após dois anos sem
acontecer devido à pandemia.

Nas quatro noites, a banda
Fina Sintonia, de Piracicaba, apre-
sentou repertorio que misturou as
clássicas marchinhas, com axé,
frevo, canções infantis e músicas

populares de artistas como Tim
Maia, Jorge Benjor indo até Ma-
monas Assassinas e Sidney Ma-
gal. A variedade de repertório fez
com que o público, independente
da idade, pudesse curtir a festa.

Uma das preocupações da
prefeitura foi que o fim das apre-
sentações sempre ocorrer por vol-
ta das 22h, garantindo menor in-
cômodo possível aos vizinhos. Vin-
te e seis barracas de comerciantes
e entidades locais puderam apro-

veitar a festa para vender produ-
tos e, com isso, garantir sua ren-
da extra. O público variou entre
800 pessoas nas noites de me-
nor movimento até cerca de cin-
co mil pessoas, registrado na noi-
te de sábado de Carnaval, dia 18.

JAVALONSO - Uma das
maiores tradições do Carnaval rio-
pedrense também voltou em 2023:
a Banda do Javalonso. A tradição
que teve início nos anos 80 traz
homens, mulheres e crianças tro-

cando de figurino ou simplesmen-
te se fantasiando e percorrendo as
ruas num cortejo que esbanja ani-
mação. A concentração do bloco se
deu na rua Rua Dr. Mário Tavares
em frente à Praça do Cemitério e,
por volta das 15h, seguiu pela rua
principal até o recinto da festa de
Carnaval. Entre 15h30 às 18h, os
DJs comandaram o bloco e, a par-
tir deste momento, a banda come-
çou a tocar para que as duas fes-
tas se emendassem em uma só.

Fotos: Divulgação

O público variou entre 800 pessoas nas noites de menor movimento até cerca de cinco mil pessoas, registrado na noite de sábado, 18
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Solenidade celebra o Dia do Rotary
No dia 28 de fevereiro será celebrado o centenário do Rotary Club no Brasil; evento aconteceu no último dia 15

No ano em que o Rotary
completa 100 anos de atividades
no Brasil, a Câmara Municipal de
Piracicaba realizou reunião sole-
ne alusiva ao Dia Municipal do
Rotary, do Rotaract Club e do In-
teract Club. De iniciativa do ve-
reador André Bandeira (PSDB),
a solenidade foi realizada na noi-
te do último dia 15 e homenageou
os associados que se destacaram
pela atuação em seus clubes.

Presidente da mesa de hon-
ra, André Bandeira enalteceu o
trabalho do Rotary na erradica-
ção da poliomielite. “Enfatizo
aqui que a responsabilidade de
vocês é muito grande e vocês fa-
zem isso com maestria. Nossa
cidade, nosso estado, nosso país,
nosso planeta precisa de pessoas
como vocês”, elogiou o vereador.

Também compuseram a mesa
de honra a presidente da OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil) em
Piracicaba, Fernanda Dal Picolo, o
governador do distrito 4621 do
Rotary Internacional, Sérgio Min-
niti, e a coordenadora do distrito
4621, Eliane do Canto Igreja.

“São 100 anos dando de si
antes de pensar em si. Eu só tenho

Guilherme Leite

Homenagem aconteceu na noite do último dia 15, na Câmara Municipal

a agradecer à Câmara pelo reco-
nhecimento que está prestando aos
companheiros dos Rotary Clubs de
Piracicaba pelo excelente trabalho
que eles realizam dentro da nossa
comunidade, sempre atentos às
necessidades e sempre buscando
parcerias com o poder público para
melhor servir”, agradeceu Eliane
do Canto Igreja, que também foi
homenageada na solenidade.

Tiago de Souza Nogueira, as-
sociado ao Rotary Club de Piraci-
caba -  Paulista, falou em nome dos
homenageados. Ele destacou que o
Rotary Internacional tem 118 anos
de história e é uma das principais
instituições sem fins lucrativos de
todo o mundo e uma das únicas
entidades a ter assento na ONU
(Organização das Nações Unidas).

Ao falar dos 82 anos de
atuação do Rotary Club em Pi-
racicaba, Tiago Nogueira citou
exemplos do quanto a entidade
e seus integrantes já contribuí-
ram com a “noiva da colina”.

“A instalação da antiga Te-
lesp e do grupamento do Corpo
de Bombeiros nesta cidade é obra
do Rotary, a construção de quar-
tos hospitalares na Santa Casa de

Piracicaba, o banco de leite ma-
terno, a Semana da Ética, infra-
estrutura e equipamentos para o
centro de reabilitação, para a
Apasp, para a Apae e outras ins-
tituições, a vacina da poliomielite
são apenas exemplos dos traba-
lhos já desenvolvidos”, disse.

Ele também citou atividades
recentes que são fruto do traba-
lho dos rotarianos de Piracicaba,
como a confecção e doação de
máscaras durante a pandemia, e
o fato de ser a primeira cidade a
realizar testagem em massa de
idosos residentes em casas de lon-
ga permanência, pelo projeto Co-
rona Zero, que custeou mais de
mil testes PCR durante o momen-
to mais crítico da pandemia.

“Nosso trabalho é realizado
com a genuína vontade de dar de
si antes de pensar em si, o grande
lema que todo rotariano carrega no
peito e na alma”, afirmou. A histó-
ria do Rotary no mundo e no Bra-
sil foi contada brevemente por Sér-
gio Minniti, governador do distri-
to 4621 do Rotary Internacional.
“Com o passar dos anos, o Rotary
ampliou sua visão, visando promo-
ver a paz no mundo”, afirmou.

HOMENAGEADOS
ROTARY CLUB - Sérgio

Minniti Igreja - Governador do Dis-
trito 4621 do Rotary Internacional;
Eliane do Canto Igreja - Coordena-
dora do Distrito 4621 do Rotary
Internacional; Argos Sasso Urba-
no – atual presidente do Rotary
Club de Piracicaba; Tiago de Souza
Nogueira - Rotary Club de Piraci-
caba – Paulista; Fabio Teruo Yu-
assa - Rotary Club de Piracicaba –
Engenho; Nanci Aparecida Catan-

di Perrone - Rotary Club de Piraci-
caba – Povoador; Laila Maria Si-
mão – presidente do Rotary Club
de Piracicaba - São Dimas; Lisan-
dra Reynaldo Pegorari – presiden-
te do Rotary Club de Piracicaba -
Luiz de Queiroz; e Paula Ercilia Ber-
tolini Carvalho Chaves – presidente
da AFROP (Associação de família
de rotarianos de Piracicaba).

ROTARACT CLUB - Aman-
da de Oliveira Careaga – secretá-
ria do Rotaract Club de Piracica-

ba; Luiza Moreira Goes – presi-
dente do Rotaract Club de Piraci-
caba – AEON; e Juliana Sarti Cur-
sino Dos Santos – presidente do
Rotaract Club - Luiz de Queiroz –
o primeiro clube on-line do Brasil.

INTERACT CLUB - Isabe-
la Freitas D’avila - Interact Club
de Piracicaba - Luiz de Queiroz;
Lorraine Maruchi - Interact Club
de Piracicaba – Povoador; e Ga-
briel Ademir Correr - Interact
Club de Piracicaba - Cidade Alta.

A vereadora Sílvia Morales, do
mandato coletivo A Cidade É Sua,
participou no último dia 15, no Sesc
Piracicaba, do lançamento do livro
“Carnaval ... Carnavais - múltiplos
olhares sobre o fenômeno”, orga-
nizado pelos pesquisadores Denis
Terezani e Roberta Gaio. Na oca-
sião, a vereadora entregou a mo-
ção 16/2023, de sua autoria, de
aplausos aos pesquisadores.

Os organizadores, junto com
o autor de um dos capítulos da obra,
Roberto Brito de Carvalho, fizeram
uma explanação sobre o livro numa
“roda de conversa leve e agradá-
vel”, disse Sílvia, com vários partici-
pantes. Nela, eles abordaram diver-
sos aspectos do carnaval, como por
exemplo a sua importância cultu-
ral, econômica e social, e falaram
sobre o processo de criação do livro.

Para os pesquisadores, a mul-
tiplicidade de formatos e experiên-
cias riquíssimas, e o fato de o Car-
naval estar aberto a mudanças e
transformações, dão peso e im-

Assessoria Parlamentar

Mandato coletivo participou do lançamento do livro “Carnaval…
Carnavais - múltiplos olhares sobre o fenômeno” em evento no Sesc

portância à obra. “O fenômeno
pode indicar e nos faz refletir mui-
to sobre o próprio Brasil e sobre o
povo brasileiro”, disse Roberta.

Para Silvia Morales, a moção
é uma forma de reconhecer e des-
tacar a importância das obras lite-
rárias e de seus autores para o cam-
po da cultura. “Logo que soubemos
do livro pensamos em apresentar à
Câmara esta homenagem, que tem
tudo a ver com uma das nossas
principais bandeiras, que é a cultu-
ra. Achamos muito importante o
carnaval traduzido em literatura,
em especial por autores da nossa
cidade”, destacou a parlamentar.

Ela ainda disse: “infelizmen-
te, não temos mais desfile das es-
colas de samba em nossa cidade.
Mas, neste ano, nós estamos bus-
cando e colaborando, através da
articulação entre a prefeitura e os
artistas, para que os blocos de car-
naval possam, junto com a popu-
lação, comemorar o carnaval de
rua”, concluiu a vereadora.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Moção aplaude organizadores
de livro sobre o Carnaval

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Empresário receberá voto de congratulações da Câmara
O empresário Suk Hyung

Cho receberá Voto de Congratu-
lações pelos relevantes serviços
e apoios prestados à Piracicaba.
De autoria do vereador Gilmar
Rotta (PP), o requerimento 80/
2023, que concede a homena-
gem, foi aprovado na noite des-
ta segunda-feira (13), durante a
4ª Reunião Ordinária de 2023.

“Sr. Roberto, como é carinho-
samente chamado aqui em Piraci-
caba tem dirigido e liderado a As-
sociação do Parque Automotivo,
destacando-se por suas habilida-
des profissionais em gestão de cri-
ses e conflitos, atuando sempre
como moderador e pacificador em
todas as áreas e ações e com a ma-
estria de humanizar ações dentro
do grupo, oportunizando ações de
apoio educacional, cultural, es-
portivas e educacionais aos pira-
cicabanos de forma direta ou
através de entidades e associações

de filantropia”, destacou Gilmar
Rotta no texto do requerimento.

O autor do requerimento tam-
bém destaca que a identificação do
homenageado com o povo piraci-
cabano, com o turismo, a cultura e
com a gastronomia da cidade, jun-
to com a característica de um povo
alegre e trabalhador, foram decisi-
vos para que o empresário coreano
decidisse morar com sua família
em Piracicaba. “Entendendo e co-
nhecendo a cidade em sua grande
magnitude, incluindo seus proble-
mas e essa decisão, alinhado com o
lado humano e filantrópico do Sr.
Roberto tem sido a oportunização
de muitas iniciativas financeiras
para desenvolvimento de ações
que beneficiem diretamente à po-
pulação”, elogiou Gilmar Rotta.

BIOGRAFIA - Suk Hyung
Cho, nasceu em 09 de março de
1955 na Coréia do Sul e chegou
ao Brasil em 2.000 para atuar na

área marítima na cidade do Rio
de Janeiro. Após mais de dez anos
trabalhando na capital carioca,
recebeu o convite para atuar em
uma das empresas satélites da
Hyundai, a THN Brasil, logo após
a inauguração do parque auto-
motivo em 2.012, escolhendo e ado-
tando a cidade de Piracicaba como
seu lar e cidade que o acolheu,
junto com sua família, criando
aqui raízes familiares, profissio-
nais e com o povo piracicabano.

A acolhida às instituições e
associações filantrópicas, apoio ao
desenvolvimento de projetos na
área da infância e juventude, com-
promisso com o meio ambiente e
melhoria na qualidade de vida, com
o apoio a ONG´s (Organizações
Não Governamentais), a ETS (En-
tidades do Terceiro Setor), Casas
de Repouso e Acolhida à dependen-
tes químicos e à melhor idade, Hos-
pitais, Batalhões de Polícia, Esco-

las Públicas Municipais e Estaduais
e até no apoio a pequenos e novos
empreendedores que precisavam de
um investidor para seu sonho e ge-
ração de emprego, tem feito parte
da rotina deste empresário, desde a
sua chegada aqui, em Piracicaba.

Mesmo tendo vivido a maior
parte do seu tempo do Brasil na
cidade carioca, Sr. Roberto não es-
conde e assume publicamente o seu
desejo de passar o resto da vida em
Piracicaba, lugar onde passou a
amar e a viver com sua família.

Sua identificação com a cida-
de e a paixão pelo futebol fizeram
com que Sr. Roberto, inclusive, vi-
rasse Sócio Torcedor da equipe do
Esporte Clube XV de Novembro (o
XV de Piracicaba), além, do apoio
ao futebol da cidade. No EC XV de
Novembro vem contribuindo com
pequenas ações e pretende viabili-
zar mais apoios, principalmente,
para a base, futuro da geração.

MMMMMARAARAARAARAARACCCCCAAAAATUTUTUTUTU

Baque Caipira receberá
moção do Legislativo

“A cidade é rica em cultura,
seja na dança, no teatro ou artes
gráficas”, disse a vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato
coletivo A Cidade é Sua, ao ocu-
par a tribuna durante a 4ª reu-
nião ordinária, referindo-se à
moção 21/2023, de aplausos ao
Grupo de Maracatu Baque Cai-
pira, pelos 10 anos de atuação
na área de cultura popular. A
homenagem foi aprovada na
noite desta segunda-feira (13).

Na justificativa, a parlamen-
tar cita que o Baque Caipira é um
grupo percussivo piracicabano
que tem como referência o Ma-
racatu de Baque Virado, foi fun-
dado em 2013 e se constituiu
como um espaço artístico, edu-
cacional e cultural de valoriza-
ção e difusão da cultura brasi-
leira. O grupo é um coletivo in-
dependente formado por 35
pessoas, que tem desenvolvido
linguagem própria em relação às
composições rítmicas ao integrar
as batidas do ritmo nordestino
a um sotaque afro-caipira, carac-
terístico das manifestações po-
pulares do interior paulista.

Entre 2014 e 2016, o grupo,
dentro do projeto voluntário “Ba-
que Caipira na Escola”, circulou
por diversas escolas públicas es-
taduais e municipais da cidade,
realizando vivências e apresenta-
ções. Também tem se apresenta-
do em importantes eventos da
região, como Festival Curau,
AfroPira, Fórum das Tradições,
Festa das Nações, Cordão do
Mestre Ambrósio, Encontros de
Maracatu e cortejos de carnaval.

Nos últimos anos, o grupo
realizou projetos com leis de in-
centivo cultural, promovendo ofi-
cinas de formação da percussão,
da dança e da história do mara-
catu em diferentes comunidades
do município. Dentre eles, desta-
cam-se: “Baque Caipira multipli-
cando saberes” (ProAC, 2018),
“Maracatu e os caminhos afro-
caipiras” (LAB, 2020), “Territó-
rios férteis: o baque das culturas
periféricas” (ProAC, 2021) e “Ma-
racatu Baque Caipira se esparra-
ma pelos chãos” (ProAC, 2022).

O Baque Caipira realiza en-
saios abertos e gratuitos na Área
de Lazer do Parque da Rua do
Porto e em outros espaços públi-
cos, possibilitando o acesso e a
difusão dos ritmos e símbolos da
cultura brasileira para a popula-
ção piracicabana. Em 2019, os
ensaios abertos do grupo na Área
de Lazer do Parque da Rua do
Porto foram citados no projeto
Rota Negra, promovido pelo Sesc
Piracicaba, como um dos principais
redutos de manifestação da resis-
tência afro-brasileira na cidade.

A moção de aplausos será
entregue ao fundador e regente
Maicon Araki e à coordenadora
e pesquisadora Natália Puke. Ve-
readores enalteceram a iniciati-
va de Silvia Morales. “Nós preci-
samos enaltecer e valorizar as ar-
tes, a cultura e todos os artistas
da nossa cidade”, ressaltou a ve-
readora Rai de Almeida (PT).
“Piracicaba é acolhedora não só
de pessoas, como de culturas”,
disse o vereador Pedro Kawai
(PSDB), ao pedir o uso da palavra.

IIIIINCENTIVONCENTIVONCENTIVONCENTIVONCENTIVO

Empresa receberá homenagem
por entrega de livros gratuitos

A empresa Mirante receberá
da Câmara a moção 10/2023, do
vereador Pedro Kawai (PSDB), pela
entrega para as escolas municipais
de 600 exemplares do livro “Res-
peito às Diferenças”. A propositu-
ra foi votada no último dia 13, na
quarta reunião ordinária do ano.

O livro é o resultado do proje-
to Respeito às Diferenças, com pro-
duções de alunos de 10 municípios
brasileiros. Além de Piracicaba, as
ações ocorreram em Canoas e Es-
teio (RS), Serra e Vila Velha (ES),
Sorriso, Diamantino e Pedra Petra
(MT), Matão (SP), e Teresina (PI).

Piracicaba teve 88 produções
selecionadas ––cartas e ilustra-
ções sobre o tema––, a partir do
trabalho que envolveu pelo me-
nos 70 educadores da rede mu-

nicipal de ensino e 1.740 alunos
do fundamental I, de 47 escolas.

Sob o mote de provocar a re-
flexão sobre diversidade e o gê-
nero literário, o projeto teve como
objetivo desenvolver as habilida-
des de leitura, escrita e ilustração
dos alunos, seguindo as compe-
tências definidas pela Base Nacio-
nal Comum Curricular (BNCC).

O projeto foi realizado pela
Flamingo Comunicação, com pro-
dução da Horizonte, patrocínio do
Instituto Aegea e apoio da Miran-
te e da Lei Federal de Incentivo à
Cultura. A homenagem será en-
tregue à diretora presidente Sil-
via Letícia Tesseroli, com cópias
ao diretor executivo Henrique
Nobrega e ao analista de respon-
sabilidade social Gabriel Bertolo.

A doação de cerca de 1 tonela-
da de alimentos feita em 26 de ja-
neiro deste ano pela empresa Tupi
Transportes ao Fussp (Fundo So-
cial de Solidariedade de Piracica-
ba) será reconhecida pela Câmara
Municipal de Piracicaba por meio
da moção de aplausos 18/2023. A
propositura, de iniciativa do vere-
ador Thiago Ribeiro (PSC), foi
aprovada durante a 4ª Reunião
Ordinária de 2023, realizada na
noite desta segunda-feira (13).

De acordo com o texto, a doa-
ção é fruto da divulgação do proje-
to Pira Sem Fome, que contou com
um ônibus iluminado “que percor-
reu a cidade durante a programa-
ção de Natal, no ano de 2022. A
ação teve apoio da Secretaria de
Mobilidade Urbana, Trânsito e

AAAAAPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOS

Doação de 1 tonelada de
alimentos ao Fussp será
reconhecida com moção

Transportes (Semuttran)”. A pro-
positura ainda destaca que, “além
da divulgação do projeto Pira Sem
Fome com o ônibus iluminado, a
doação é, ainda, um estímulo para
que outras instituições também
colaborem com o projeto e que a
empresa TUPI destaca que partici-
par dessa colaboração com o
Fussp, permitiu ampliar seu papel
dentro da responsabilidade social
com Piracicaba e a população”.

Segundo a moção de aplau-
sos, os alimentos arrecadados se-
rão distribuídos a entidades e pes-
soas físicas que doam marmitas.
A honraria será entregue, em data
e local a serem definidos, ao presi-
dente da Tupi, Fernando Louren-
ço, e ao coordenador de comunica-
ção e marketing Fernando Galvão.
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Esporte Clube Resende será
homenageado por vitória

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou a moção de
aplausos 8/2023 que foi apro-
vada na noite do último dia 13
durante a 4ª reunião ordinária
da Câmara. A propositura enal-
tece o Esporte Clube Resende
pela conquista do 1º lugar no
futsal feminino durante os Jo-
gos Metropira, que reuniu equi-
pes das cidades da Região Me-

tropolitana de Piracicaba. No
jogo final, a vitória do time pi-
racicabano, por 2 x 0, foi con-
tra o selecionado de Rio das
Pedras. No texto da propositu-
ra, o parlamentar destaca que a
homenagem será entregue ao
presidente do Esporte Clube Re-
sende, Ailton Vieira, e à treina-
dora da equipe de futsal femini-
no da instituição, Larissa Faria.
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Pa Moreno será homenageada
pelos 27 anos de carreira
Voto de congratulações foi apresentado pela vereadora Silvia Morales

Cantora, compositora e apre-
sentadora, com 27 anos de car-
reira, Pa Moreno será homena-
geada pela Câmara com voto de
congratulações sugerido pela ve-
readora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo “A Cidade É
Sua”, no requerimento 72/2023 e
aprovado na noite de segunda-fei-
ra (13) durante a 4ª reunião ordi-
nária do Legislativo piracicabano.

“Ela é uma mulher linda, pi-
racicabana raiz, uma figura
simpática e querida”, disse Sil-
via Morales, ao ler o currículo
da homenageada. Ela lembrou
que há seis anos, Pa Moreno
apresenta o programa Sons de
Pira na rádio Educativa FM,
onde destaca a produção artís-
tica desenvolvida na cidade.

Pa Moreno iniciou os estu-
dos musicais no coral Luiz de

Queiroz e, entre os anos de 2000
a 2005, morou na Europa, onde
se apresentou em palcos na Itá-
lia, Suíça e Alemanha. No Velho
Continente, lançou o single “Bra-
sileiro” pelo selo Universal e pre-
sente em compilações do mundo
todo. No Brasil, a música fez par-
te do CD “As Sete melhores da
Jovem Pan” do ano de 2005.

Ao longo de sua carreira, Pa
Moreno transitou do rock à MPB,
passando pelo jazz e blues. Tem dois
álbuns autorais, o primeiro, de
2011, “Pa Moreno”, lançado pelo
selo Hot Club Records, da Norue-
ga, e o segundo “Tetraldas”, de
2017. Por cinco anos, entre 2014 a
2019, ela se tornou frontwoman da
banda Hot Club de Piracicaba, de-
dicado aos clássicos do gipsy jazz.

Em quase três décadas de car-
reira, Pa Moreno realizou inúme-

ras parceiras e participou de dife-
rentes festivais por todo o País, com
destaque em 2015, quando atuou
como vocalista da Sexy Jazzy, ban-
da que teve trilha sonora da novela
Verdades Secretas, da Rede Globo

Toda bagagem artística, so-
mada à sua dedicação à cena da
música autoral de Piracicaba e re-
gião, desde 2017 passou a apre-
sentar o programa Sons de Pira,
exibido às sextas-feiras, às 20 ho-
ras. Mais de 140 artistas piraci-
cabanos já passaram, dentre eles
Bebe Salvego; André Bertini; Deco
Romani; Dona Zaira; Marcela
Chiapina; Thereza Alves; Aninha
Barros; Royales; Ivan Diniz; Ju-
lia Simões; Alê e Ricardo; Wag-
ner Silva; André Grella; Nivaldo
Santos; Juca Ferreira; Toni Aze-
vedo; Evinha do Forro; Corda de
Barro; entre muitos outros.

A contribuição da cantora Pa
Moreno às artes piracicabanas foi
destacada por outros vereadores.
Rai de Almeida lembrou que “a voz
dela faz muito bem aos nossos ou-
vidos”, disse, ao se revelar uma
apreciadora do trabalho da ar-
tista.  “Sem sombra de dúvidas, a
Pa Moreno é talentosa e respeita-
da no meio cultural”, destacou o
vereador Pedro Kawai (PSDB).

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o “Fala Pira”, lembrou
que a cantora se apresentou em sua
casa de shows na Rua do Porto.
“Piracicaba é um celeiro de artis-
tas, seja da MPB, no samba ou em
outros ritmos”, destacou. Também
cantor, o presidente da Casa, ve-
reador Wagner de Oliveira, o
Wagnão (Cidadania), parabeni-
zou a vereadora Silvia pela inici-
ativa. “Reconhecimento é tudo.”
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Canal de Piracicaba recebe
homenagem por pioneirismo

Pioneiro no formato audio-
visual em multiplataformas di-
gitais, o Canal de Piracicaba re-
ceberá voto de congratulações da
Câmara. O requerimento 81/
2023 foi apresentado pelo verea-
dor Gilmar Rotta (PP) e aprova-
do durante a 4ª reunião ordiná-
ria, na noite do último dia 13.

Após a aprovação da propo-
situra, o autor leu o texto que des-
taca a diversificação da progra-
mação do canal, com foco no es-
porte, jornalismo e entretenimen-
to. “Tem como um de seus pilares
e compromissos dar voz e visibi-
lidade aos que não possuem opor-
tunidades”, leu Gilmar Rotta.

Fundado em novembro de
2020, o Canal de Piracicaba
inaugurou uma nova sede no

ano passado, com um espaço
mais amplo e de melhor acesso.
“A cobertura ao vivo, as trans-
missões esportivas e as produ-
ções de conteúdo exclusivo são a
marca do canal”, destacou, ain-
da, o autor do requerimento.

A homenagem será entregue
ao diretor-presidente do canal,
Raphael Santana; ao chefe de re-
dação e conteúdo, Marcello San-
chez; ao diretor de conteúdo,
Gustavo Cordova; à coordenado-
ra de designer, Fernanda Monza-
ni Mota; ao coordenador de edi-
ção, Igor Broggio Assueiro; ao re-
dator Luiz Ariel Miranda Ribeiro
da Silva; ao social mídia, Gabriel
Nilo; à coordenadora de fotogra-
fia, Mariana Kasten, e à apresen-
tadora Raquel Marques Miranda.
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Empresa de medicina ocupacional
receberá homenagem do Legislativo

Com 20 anos de mercado, a
empresa Melos Segurança e Me-
dicina Ocupacional será homena-
geada pela Câmara com a moção
de aplausos 8/2023, proposta pelo
vereador Valdir Vieira Marques,
o Paraná (Cidadania), que foi
aprovada no último dia 13, du-
rante a 4ª reunião ordinária.

Fundada em fevereiro de 2003
pelo engenheiro Amarinho Melo
junto com a administradora Rena-
ta Melo, a empresa iniciou as ativi-
dades no ramo de Proteção Indivi-
dual EPI, mas com a demanda do
mercado migrou para área de trei-
namentos, consultoria de seguran-

ça do trabalho e medicina ocupaci-
onal. Atualmente, possui três uni-
dades, incluindo a matriz, em Pira-
cicaba, e duas filiais, uma em Boitu-
va e outra em São Pedro. Emprega
40 funcionários, incluindo médicos,
engenheiros, técnicos de segurança
do trabalho enfermeiro, fonoaudi-
óloga, psicóloga e profissionais ad-
ministrativos e operacionais.

“É uma empresa líder no
mercado na área de gestão ocu-
pacional e tem se destacado pela
sua capacidade de inovação e
atendimento humanizado de
excelência”, destaca o parla-
mentar, no texto da propositura.
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Organização de evento
receberá homenagem

A organização do evento
beneficente “1º Talk-Show do
Casal”, realizado em prol do
projeto “Juntos! Moçambique –
África”, receberá a moção de
aplausos 5/2023, proposta pela
vereadora Ana Pavão (PL) e
aprovada nesta segunda-feira
(13), na 4ª reunião ordinária. A
homenagem será entregue a
Humberto e Renata Passos.

O “1º Talk-Show do Casal”
aconteceu no bairro Monte Alegre.
“Uma noite preparada especialmen-
te com inspirações musicais, envol-
vendo lançamentos, coquetel, mui-
ta celebração e uma conversa es-

sencial para abrir as portas e pen-
sar em 2023”, descreve Ana Pavão.

O evento reverteu 100% do
lucro da venda dos convites a
uma comunidade de Moçambi-
que, onde uma missão de volun-
tários oferece evangelização e
atendimento médico, odontoló-
gico e alimentar às pessoas.

A missão teve início após o
ciclone Ida ter atingido Moçam-
bique entre 2018 e 2019. A mo-
bilização, por meio de ofertas e
doações, possibilitou a constru-
ção de casas para os desabriga-
dos, entre outras ações, e tem
atendido mais de 3 mil pessoas.
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Câmara aplaude escritora pelo
lançamento de livro de contos

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 4ª Reunião Or-
dinária de 2023, a Moção nº 6/
2023, de autoria do vereador Thia-
go Ribeiro (PSC), de aplausos à es-
critora piracicabana Laís Ferreira de
Oliveira pelo lançamento do livro
“Contos para não se ler sozinho”.

Aos 18 anos de idade, a jo-
vem estreou na literatura com o
título composto por 12 contos vol-
tados para o suspense psicológi-

co. O livro está inscrito no con-
curso Prêmio Ecos da Literatura,
que tem objetivo de valorizar e es-
timular a literatura nacional, nas
modalidades: Melhor Suspense/
Terror e Melhor Ilustração.

Laís teve contato com a leitu-
ra desde pequena e descobriu a
paixão pela escrita através do in-
centivo dos professores da Escola
Estadual “Professora Dionetti Cal-
legaro Miori”, onde estudou.
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Unimep receberá moção pelos
50 anos do curso de psicologia

Na quarta reunião ordiná-
ria do ano, nesta segunda-feira
(13), os vereadores aprovaram
a moção 4/2023, proposta pela
vereadora Ana Pavão (PL), à
Unimep (Universidade Meto-
dista de Piracicaba), pelos 50
anos do curso de psicologia.

A história do curso começa
em 1972, após expedição do de-
creto 71.240, de 11 de outubro,
quando a universidade abriu va-
gas de inscrições para a primeira
turma. “Desde então, a institui-
ção tem adotado uma metodolo-
gia que é pautada  por meio de

projetos pedagógicos, avaliados e
reformulados constantemente”,
diz Ana Pavão, na justificativa.

A vereadora cita ainda que
“tal sistemática contribui posi-
tivamente para a formação e in-
clusão de profissionais qualifi-
cados, capacitados, e atualiza-
dos ao mercado de trabalho,
prontos para vencer novos de-
safios oferecidos pela sociedade
moderna”. A homenagem será
entregue ao reitor da institui-
ção, Ismael Forte Valentin, e à
coordenadora do curso, Angé-
lica Soares de Amaral Ribeiro.
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Igreja Quadrangular receberá homenagem pelo centenário
O centenário da Igreja do

Evangelho Quadrangular ––com-
pletados em 1º de janeiro deste
ano–– motivou o vereador Rerli-
son Rezende, o Relinho (PSDB), a
apresentar a moção de aplausos 19/
2023, aprovada pela Câmara no
último dia 13, na quarta reunião
ordinária. A homenagem é ende-
reçada ao presidente mundial, o
reverendo Randy Remington.

A igreja foi fundada pela evan-
gelista Aimée Semple McPherson
(Irmã Aimée), em Los Angeles, na
Califórnia, com a inauguração da

sede internacional Angelus Temple,
comcapacidade para 5.000 pesso-
as. Nos primeiros meses de exis-
tência, 7.000 pessoas se converte-
ram e, após 30 dias, foi inaugura-
do o Instituto de Treinamento
Evangelístico e Missionário e uma
sala de oração, tendo como base o
versículo “orai sem cessar”.

“Aimée dirigia 21 cultos por se-
mana na sede, participava de even-
tos públicos e parava completamen-
te as ruas de Los Angeles, direta-
mente para o Angelus Temple”, con-
ta o vereador, no texto da moção.

Relinho cita que Aimée con-
cluiu seu ministério em 1944,
quando assumiu a presidência
do movimento Quadrangular e
da Cruzada Internacional de
Evangelização para o seu filho,
Rolf K. McPherson, que serviu
ao corpo diretivo por 44 anos e
ampliou o movimento de 400
igrejas para mais de 10 mil.

A expansão feita por McPher-
son teve como objetivo alcançar
comunidades no mundo todo: a
Igreja do Evangelho Quadrangu-
lar formou a Fraternidade Pente-

costal da América do Norte, em
1948, em uma aliança com a As-
sembleia de Deus, a Igreja de Deus,
a Open Bible Standard Churches,
a Igreja Internacional Pentecostal
de Santidade, entre outras.

Hoje, a igreja está presente
em todos os estados norte-ame-
ricanos e em 146 países. “Tem um
papel fundamental de transfor-
mar realidades através de ações
sociais, sendo responsável por di-
versas ações que resultam em
grandes impactos evangelísticos
e sociais”, justifica Relinho.
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Empresas participantes do projeto serão homenageadas
Empresas que colaboraram

com a edição de 2022 do “Projeto
Fábrica dos Sonhos”, em come-
moração às festividades de Na-
tal, serão homenageadas. Sete
moções de aplausos apresentadas
pelo vereador Thiago Ribeiro (PSC),
idealizador da iniciativa, foram
aprovadas nesta segunda-feira
(13), na 4ª reunião ordinária.

Com o objetivo de presente-
ar crianças do município, o “Pro-
jeto Fábrica dos Sonhos” conta
com o apoio de empresas que co-
laboram com doações de roupas,
sapatos e brinquedos novos.

Na edição de 2022, o gabine-
te de Thiago Ribeiro recebeu mais
de 920 cartas com pedidos ao Pa-

pai Noel do projeto. Quarenta cri-
anças foram, então, selecionadas
por meio de sorteio eletrônico.

A Coco Pira Indústria e Co-
mércio de Gelo Ltda., representa-
da por Rodrigo Leonardo Mune-
rato Loureiro, será homenagea-
da com a moção de aplausos 11/
2023 por ter realizado os sonhos
das crianças Maria Eliza dos San-
tos Ruffoni, de 10 anos, e Gabrie-
lle Victória Almeida da Silva, 3.

A Rasera Comunicação Vi-
sual, que por meio de seu repre-
sentante, Vinícius Breda, recebe-
rá a moção de aplausos 12/
2023, presenteou Antony Joa-
quim da Silva Paula, 3, e Nicolas
Gabriel Assunção Linhares, 5.

A Paneteria Sol Nascente, cujos
sócios-administradores Ana Lúcia
Gomes, José Fernando Gomes e Val-
ter Luís Gomes receberão a moção
de aplausos 13/2023, realizou o so-
nho de Vitoria Almeida Camargo,
9, e Bruno Cristiano da Silva, 9.

O Sinticompi (Sindicato dos
Trabalhadores nas Indústrias da
Construção e do Mobiliário de Pi-
racicaba) terá seu presidente, Mil-
ton Costa, homenageado com a
moção de aplausos 14/2023. O sin-
dicato presenteou Lucas Benja-
mim Pereira Baraldi, 4, Sophia
Kauanny de Moura Geraldini, 6,
Leonardo de Souza Sampaio, 7,
Guilherme Henrique José, 6, e
Gabriel José Gomes Nunes, 3.

A Loja do Escapamento, cujo
proprietário, Marcos Ronaldo Bari-
on de Toledo, receberá a moção de
aplausos 23/2023, realizou o sonho
de Lívia Heloa da Silva Barbosa, 7.

À MPX Imóveis, representa-
da por Jorge Luiz Provenzano Fi-
lho, será entregue a moção de
aplausos 24/2023, após a empre-
sa ter presenteado Rafaella Bote-
lho Oliveira Camacho, 6, e Gui-
lherme Ramalho Moreira, 12.

E a Paulo Lucas Carpinta-
ria, que receberá a moção de
aplausos 25/2023 por meio de
seu representante, João Paulo
Loucas de Oliveira, realizou os
sonhos de Lívia da Silva Santos,
4, e Amanda Beatriz Xavier, 8.

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

Oncologista receberá a medalha “Dr. Marcus Ferraz de Arruda”
O médico cirurgião oncolo-

gista Leandro Otávio Sacchetin
receberá da Câmara Municipal de
Piracicaba a medalha “Dr. Mar-
cus Vinicius Ferraz de Arruda”.
A solenidade para entrega da
honraria foi aprovada pelo ple-
nário na 4ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (13), através
do requerimento nº 62/2023, de
autoria da vereadora Ana Pavão
(PL). A homenagem também aten-

derá ao que está disposto no De-
creto Legislativo nº 39/2022.

Filho de Renato Sacchetin
e Solange Magro Sacchetin, o
homenageado é casado com Ju-
liana da Silva Pereira Sacche-
tin e pai Benício e Matias Sac-
chetin. Ele nasceu em 1979, na
cidade de Olímpia. É graduado
em medicina pela Universida-
de de Marília (Unimar) e fez
Residência Médica em Cirurgia

Geral pela Faculdade de Medi-
cina de Marília (Famema).

Trabalhou no Hospital de
Câncer de Barretos, o Hospital
de Amor, e atualmente atua no
Hospital dos Fornecedores de
Cana de Piracicaba, como res-
ponsável do serviço de cirurgia
oncológica e coordenador do
Departamento de Cirurgia On-
cológica da Unimed. É ainda
especialista em Nutrologia pela

Abran (Associação Brasileira de
Nutrologia), com ênfase em
nutrição enteral e parental.

A data da entrega da honra-
ria será definida posteriormente.
Ao declarar o voto, a autora da
propositura destacou que o onco-
logista será o primeiro a ser home-
nageado pela Câmara com a me-
dalha. “Ele é um cirurgião que tem
feito a diferença na área oncológi-
ca na nossa cidade”, afirmou.


